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9 Miracles dans l‘Evangile selon Jean
Le Nouveau Testament rapporte de nombreux miracles et 
signes que Jésus a accomplis durant Sa vie terrestre. Seul 
l’apôtre Jean en décrit neuf tout en témoignant que Jésus 
en a réalisé beaucoup, beaucoup d’autres. Mais il donne 
aussi la raison pour laquelle, inspiré par l’Esprit Saint, il a 
fait ce choix: tous les signes et miracles doivent en priori-
té servir à éveiller la foi des gens sur cette vérité, à savoir 
que Jésus Christ est le Messie et le Fils de Dieu. L’auteur 
a suivi leurs traces et a découvert des choses étonnantes. 
Des faits insignifiants apparaissent soudainement sous 
un nouvel éclairage.
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Le discours de Jésus sur  
le mont des Oliviers 
Norbert Lieth expose d’une manière détaillée les plus im-
portantes et probablement les plus émouvantes déclara-
tions prophétiques de la Bible contenues dans le discours 
de Jésus sur le mont des Oliviers. Sur base de ce dernier, 
vous pourrez discerner correctement les événements à ve-
nir. Que de choses vous apprendrez grâce à ce discours 
sur le mont des Oliviers avec sa parabole des dix vierges. 
Vous serez encouragé à ne pas sombrer dans la dépres-
sion de ce monde, mais à mettre tout votre espoir dans le 
retour de Jésus.
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Une prophétie essentielle
La révélation des 70 semaines de Daniel 9 fait partie des 
écrits bibliques qui nous prouvent de manière irréfutable 
que la Parole de Dieu s’accomplit. Là nous sont annoncés 
avec précision: le déroulement des événements de l’his-
toire du salut, la destinée d’Israël, la venue du Messie et 
l’action de Dieu sur les nations. L’exacte concordance des 
événements passés avec les prophéties de Daniel 9 est 
tout simplement ahurissante. Ce que le Dieu vivant révèle 
succinctement par le prophète Daniel est un encourage-
ment pour chaque chrétien et devrait porter les scep-
tiques à la réflexion. 
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Vivons-nous vraiment au temps de la fin ?
Plus de 175 prophéties  accomplies 
Un des meilleurs livres sur la prophétie! Le Dr Roger Liebi 
avance des détails étonnants qui constituent la preuve 
évidente que nous vivons vraiment au temps de la fin. Un 
coup mortel porté à l’athéisme!  Historiquement et scien-
tifiquement, Liebi étudie en profondeur les prophéties – 
aussi en s’appuyant sur de nombreux graphiques; il établit 
ainsi la fiabilité de la Bible. Laissez-vous entraîner dans 
une attitude d’attente du prochain retour de Jésus! 
Chaque chrétien devrait lire ce livre.
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Pourquoi  précisément  Israël?
Pourquoi précisément Israël est-il désigné comme le 
peuple de Dieu? Et pourquoi l’antisémitisme gagne-t-il de 
plus en plus de terrain à travers le monde? L’auteur dé-
voile qu’une ligne rouge prophétique, évangélique et 
concernant l’histoire du salut traverse toute la Bible, et 
montre le rôle qu’Israël y joue. Ce livre apporte un bel 
éclairage et devrait encourager à s’en tenir à la vérité. 
Convient bien comme cadeau à offrir!
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Sache que …
«Sache que… » sont les mots introductifs d’un texte qui 
dépeint les derniers jours avant le retour de Jésus. Cette 
description est plus actuelle que jamais – elle annonce ce 
qui nous est présenté chaque jour dans les médias, par 
exemple des révolutions, des bouleversements politiques, 
la globalisation, des changements religieux, des crises fi-
nancières, l’anarchie et la dégradation des valeurs. Où 
tout cela conduit-il? A quoi faut-il s’attendre? Peut-on en-
core sauver le monde? Y a-t-il un tournant vers le positif? 
La Bible nous donne la réponse. La lecture de cette bro-
chure vous informera.
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L’Etat juif, même contrariant, est une 
nécessité pour le salut du monde!
Depuis sa création en 1948, l’Etat d’Israël constitue aux 
yeux du monde une pierre d’achoppement et est la cible 
d’attaques répétées. Que dit la Bible sur ce sujet d’une 
brûlante actualité ?
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«Nos désirs sont-ils  
tournés vers le ciel?»

A un point de rencontre convenu elle ne vint 
pas, cette compagne de voyage, qui avait 
pris à Francfort l’avion pour Tel Aviv. Tous les 
autres membres de notre groupe se rendant 
en Israël étaient déjà à l’aéroport d’arrivée. 
Cela se passait en février dernier, le premier 
jour de notre voyage appelé «Jérusalem in-
tensivement». Après avoir attendu en vain un 
certain temps et promené nos regards par-
tout dans le hall d’attente de l’aéroport, nous 
prîmes la décision de nous rendre en voiture 
à notre hôtel à Jérusalem. Mais la partici-
pante en question manquait à l’appel. Ar-
rivés à Jérusalem, nous apprîmes par télé-
phone le pourquoi de son absence.
Que s’était-il passé? Cette personne s’était 
jointe sans hésiter à un autre groupe, avait 
monté dans un bus qui se dirigeait vers Haïfa 
dans le nord d’Israël, au lieu d’aller à Jérusa-
lem. En cours de route elle se rendit compte 
qu’elle n’était pas dans le bon bus. Mais fi-
nalement tout s’arrangea. Après une course 
de plusieurs heures en taxi, elle arriva, tard 
le soir, à Jérusalem.
Dans le mauvais bus...  Peut-être avez-vous 
déjà vécu la même aventure. En fait, nous 
sommes tous toujours en route. Je pense 
là au chemin de la vie. Sommes-nous vrai-
ment sur la bonne voie? Ou sommes-nous 
assis dans le mauvais «bus»? «Le ciel, c’est 
là que je voudrais aller!» Ces quelques mots 
décrivent fort bien notre très profond désir. 
Paul parle de cette nostalgie de la patrie cé-
leste en rapport avec la résurrection: «Aussi 
nous gémissons dans cette tente, désirant 
revêtir notre domicile céleste» (2 Cor. 5,2). 
C’est la vivante espérance de tous les chré-
tiens: être un jour dans le ciel, dans la Jéru-
salem céleste.
Tous les participants à notre voyage en Is-
raël aspiraient à arriver le plus vite possible 
à Jérusalem. Mais la dame en question ne 
pouvait pas nous accompagner, puisqu’elle 
était montée dans le mauvais car. Ce n’est 
bien sûr qu’une «parabole», mais elle devrait 
nous amener à réfléchir: sommes nous vrai-
ment dans le bon «bus»? Sommes-nous sur 
le chemin menant à la Jérusalem céleste? La 
personne en question se croyait dans le bon 
bus jusqu’à ce que finalement elle réalisa: 
«Mais je roule dans la mauvaise direction!»

Une mise au point de la situation est néces-
saire pour chacun de nous! Sommes-nous 
sur le bon chemin? Cette dame raconta plus 
tard que, distraite, elle avait vu un autre 
groupe et cru que c’était le sien.
Dans l’Epître aux Hébreux il est plusieurs 
fois question de la Jérusalem céleste, et il 
nous est dit que les croyants de l’ancienne 
Alliance aspiraient à y être: «Car il attendait 
la cité qui a de solides fondements, celle 
dont Dieu est l’architecte et le constructeur» 
(chap. 11,10). Et plus loin au verset 16: 
«Mais maintenant ils en désirent une meil-
leure, c’est-à-dire une céleste. ...car il leur a 
préparé une cité.» Et: « …vous vous êtes ap-
prochés de la montagne de Sion, de la cité 
du Dieu vivant, la Jérusalem céleste» (chap. 
12,22).
Nos pensées et nos désirs sont-ils réelle-
ment dirigés vers le ciel? Ou notre attention 
s’est-elle détournée pour l’une ou l’autre rai-
son? Ou avons-nous en vue un autre but? 
Nous sommes alors sur un mauvais che-
min! Nous devons faire rapidement demi-
tour! «Car nous n’avons point ici-bas de cité 
permanente, mais nous cherchons celle qui 
est à venir» (Hébr. 13,14). Le Seigneur Jésus 
nous a précédés et déjà Il nous a préparé 
nos demeures là-haut (Jean 14,2).
Que Dieu nous accorde la grâce d’avoir fer-
mement devant les yeux cette Jérusalem cé-
leste! Que nous ne nous laissions pas dis-
traire par quoi que ce soit!

Bien à vous

La BiBLe: PoiNt D'aNcrage

 4 Sera-ce ennuyeux dans le ciel?
 7 Le ciel, c’est là que je voudrais aller
 8 Pierres précieuses  

bibliques sous l’éclairage du ciel.
 10 Est-ce réellement cela la pensée?

FLash

 17 Hollywood a adapté au cinéma «Le 
ciel, ça existe pour de vrai»

 17 Une fillette de cinq ans devient un 
garçon 

 18 Scandale: des écoles de Genève 
(Suisse) enseignent la doctrine de 
la création

 18 Pourquoi il n’y a pas de crimes  
d’honneur en Occident

 18 Un enfant sur dix est avorté en 
Suisse.

 18 La Bible, le Coran et la terre plate

PériscoPe

 12 Deux conceptions  
du ciel

 14 Quelle est la part de vérité dans  
«Le ciel, ça existe pour de vrai»?

oeuvre MissioNNaire

 20 Du dieu de la violence au Dieu 
d’amour

 3 salutation
 6 Pensées
 11 interview
 19 série
 22 amen
 22 impressum

Ecoutez chaque jour des extraits de la B ible, 
des messages en live, l’école biblique via la 
radio, des lectures de livres, des conférences 
et de la musique. Tout cela d’actualité, évan-
gélique et édifiant pour la foi!

Astra 1L satellite 19,2 Est
Fréquence (MHz) 12604
Polarisation horizontale
Transbonder 1.111
Symbol Rate 22000
Fec 5/6
Emissions françaises:  
du lundi au vendredi  
14h00 - 15h00

www.rnh.de
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on se fait les plus diverses idées sur le 
ciel. Malheureusement, elles ne sont pas 
souvent très flatteuses. Bien des gens 
se demandent: «Que ferons-nous dans le 
ciel?» une réponse.

c ette question souvent posée revêt 
différentes formes. «Y aura-t-il du 
football dans le ciel?» – «Pourrai-

je jouer au golf dans le ciel?» – «Serai-je 
assis toute la journée sur un nuage pour 
jouer de la harpe?»

La plupart des gens semblent considé-
rer le ciel comme un lieu d’inactivité et 
d’ennui sans fin. 

Les enfants ont des idées très per-
sonnelles au sujet du ciel. Certains 
demandent: «Que fait-on dans le ciel?» 
Et ils répondent: «On peut faire ce qu’on 
veut!» – «On peut manger des friandises 
sans grossir ou avoir des caries dans les 
dents.» – «On peut y faire du patin nau-
tique!», pensait un enfant de première 
primaire à l’imagination fertile. A la ques-
tion de savoir ce qu’est le patin nautique, 

sera-ce ennuyeux 
dans le ciel?
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Jetons brièvement un regard sur les 
six activités essentielles que Dieu a 
pour nous en réserve dans la maison du 
Père. Bien que je sois certain qu’elles 
n’englobent pas tout ce qu’Il a préparé 
pour nous, elles peuvent nous fournir un 
aperçu général. 

1. Chanter et louer Dieu (Apoc. 4,10-
11; 7,7-12; 11,15-17; 14,3; 15,2-4; 19,4-6). 
Robert E. Coleman raconte cette histoire 
touchante: «Dans quelques monastères 
du Moyen Âge on respectait ce qui était 
en usage dans le temple israélite; c’était 
une règle de ne jamais laisser s’inter-
rompre les hymnes de louange. Quand 
un des moines cessait de chanter, un 
autre reprenait. C’est ainsi que le chant 
joyeux se faisait entendre jour et nuit.

Un jour un groupe d’agresseurs nor-
diques attaqua un monastère. Sans la 
moindre pitié ils tuèrent les moines, y 
compris celui qui chantait à ce moment-
là. Mais un moine put s’échapper et se 
cacher dans un endroit inaccessible que 
les agresseurs n’avaient pas découvert. 
Mais quand il entendit que le chant était 
interrompu, instinctivement il se remit à 
chanter, révélant ainsi sa cachette.»

Exactement ainsi est le ciel: un lieu de 
joie non refrénée, d’adoration sans fin. 
Même ceux qui n’avaient pas l’oreille 
musicale sur la terre chanteront avec 
enthousiasme dans le ciel.

Le ciel est un endroit où des chants de 
louange seront interprétés à la gloire de 
l’Agneau et pour le grand nom de Celui 
qui est assis sur le trône. 

2. Servir (Apoc. 1,6; 7,15; 19,5; 22,3). 
La Bible donne à comprendre que nous 
servirons le Seigneur éternellement, mais 
elle ne dit pas à quoi cela ressemblera. 
Nous savons seulement avec certitude 
que nous servirons éternellement dans la 
présence de Dieu comme sacrificateurs.

3. Régner (Matt. 25,21; Luc 19,17-19; 
1 Cor. 6,3; 2 Tim. 2,12; Apoc. 3,20-21; 
20,4; 22,5). Le peuple de Dieu régnera à 
jamais avec le Seigneur dans le nouveau 
ciel et la nouvelle terre comme rois ser-
viteurs. Nous jugerons les anges. Sur ce 
point il ne nous est pas non plus donné 
de détails. Nos tâches concrètes ne nous 
seront indiquées qu’une fois là-haut.

4. Avoir communion (1 Jean 3,2; 
Apoc. 22,3-4). Vous êtes-vous déjà 
demandé ce que ce sera d’appartenir 
à une assemblée parfaite? Dans le ciel 
nous le saurons. La communion dans le 
ciel sera merveilleuse – tout d’abord avec 
notre bien-aimé Seigneur avec qui nous 
aurons des relations d’intime confiance, 
et deuxièmement les uns avec les autres.

Dans le livre Le voyage du pèlerin de 
John Bunyan, on demande à Chrétien 
pourquoi il souhaite tellement aller au 
ciel. Sa réponse: «Là j’espère voir le 

il répondit en souriant timidement: «Vous 
le verrez bien.»

«On peut y rester debout toute la 
journée et toute la nuit, et les parents 
ne peuvent pas envoyer l’enfant au lit, 
car il n’y a aucun lit. Mais il y a des 
parents.» – «On aide les gens sur la 
terre à devenir plus intelligents.» «On 
joue de la harpe toute la journée, que 
cela plaise ou non.» – «On doit peindre 
des nuages.» – «La plupart du temps on 
essaie de se sécher, car il semble qu’il y 
ait toujours de la pluie dansle ciel.»

Avant que nous nous mettions à réflé-
chir à ce que nous ferons dans le ciel, 
il est important que nous soyons bien 
conscients de ce que nous ne ferons pas 
dans le ciel.

Réfléchissez-y-bien. Nous ne péche-
rons jamais, nous ne commettrons jamais 
d’erreurs, nous ne devrons jamais confes-
ser des péchés ni réparer ou changer quoi 
que ce soit (des robinets qui coulent, des 
ampoules électriques, des pièces d’auto-
mobile). Nous ne devrons jamais venir 
en aide aux autres, nous défendre, nous 
excuser, être redevables à d’autres, lutter 
contre le diable ou ses démons, répandre 
l’Evangile de Jésus Christ ou connaître 
une guérison, une réhabilitation, la soli-
tude, la dépression ou la fatigue.

Bien que la Bible ne nous communique 
pas tellement de choses concernant ce 
que nous ferons dans le ciel, elle men-
tionne au moins six activités essentielles. 
Ces six choses nous donnent un aperçu 
général, une vision fondamentale des 
activités que nous pratiquerons. 

Aux Etats-Unis on estime qu’il y a 
40.000 professions diverses. Des travail-
leurs en relativement petit nombre se 
déclarent très satisfaits de leur domaine 
d’activité. Mais généralement on déplore 
des problèmes personnels, des salaires 
insuffisants, de très longues tâches de 
routine ennuyeuse etc.  Dans le ciel tous 
ces problèmes appartiendront pour tou-
jours au passé, si chacun de nous remplit 
ses devoirs.

 Le ciel est un lieu de joie non refrénée, d’adora-
tion sans fin. Même ceux qui n’avaient pas l’oreille 
musicale sur la terre chanteront avec enthousiasme 
dans le ciel.
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Pensées périscope

Vivant qui est mort sur une croix; et 
j’espère être débarrassé de toutes les 
choses qui me tourmentent jusqu’à pré-
sent; là, est-il écrit, la mort ne sera plus et 
je vivrai dans une communauté parfaite.» 
Chrétien aspirait au ciel pour être près de 
Christ, pour voir Celui qui mourut pour 
lui et pour jouir d’une bonne communion 
avec les autres croyants.

Dans le cantique «My Savior First of 
All» (Mon Sauveur en tout premier lieu) 
datant du 19ème siècle, la poétesse Fanny 
Crosby a écrit: «Quand le travail de ma 
vie sera achevé et que je franchirai les 
flots montants, quand je verrai le mer-
veilleux matin éclatant de lumière, je 
reconnaîtrai mon Sauveur là sur l’autre 
rive, et de Son sourire Il me souhaitera 
la bienvenue. ... Il me conduira, dans 
un vêtement d’un blanc immaculé, par 
la porte de la ville, là où aucune larme 
ne sera versée; je joindrai ma voie aux 
cantiques joyeux de l’éternité; mais la 
chose la plus importante: j’aspirerai à 
rencontrer mon Sauveur.»

Ces paroles revêtaient une significa-
tion particulière du fait que Fanny Crosby 
était aveugle. Jésus Christ fut la première 
personne qu’elle vit après sa mort. Quelle 
sera notre relation avec le Seigneur dans 
le ciel? Nous Le verrons et serons près de 
Lui. Ce sera le bonheur total pour nous.

5. Apprendre (1 Cor. 13,12). Comme 
nous ne connaîtrons jamais tout, nous 
passerons l’éternité à apprendre toujours 
davantage sur l’infinie majesté de la Per-
sonne et des voies de Dieu.

6. Etre servis (Luc 12,35-37). Il n’est 
pas dit que les croyants dans le ciel se 
serviront mutuellement; mais il est écrit 
que nous servirons Dieu et serons servis 
par le Seigneur. Luc 12,35-37 déclare 
que le Seigneur de gloire «se ceindra, 
les fera mettre à table et s’avancera pour 
les servir». Comme Serviteur éternel, 

le Seigneur Jésus servira Son peuple et 
comblera ses besoins à toujours. 

Pour l’une ou l’autre raison bien des 
gens pensent que dans le ciel, le lieu de 
la perfection, ce ne sera qu’ennui.

Beaucoup se représentent le ciel 
comme le lieu du culte sur la terre, avec 
cette différence qu’il ne cessera jamais. 
Pas très tentant cela!

Mais il n’en sera pas ainsi dans le 
ciel. Comme nous l’avons vu, ce sera 
un endroit où constamment nous nous 
développerons, croîtrons, servirons, 
apprendrons et découvrirons de nou-
velles choses.

Nous apprendrons de plus en plus 
à connaître notre Dieu infini, Sa mer-
veilleuse création ainsi que les uns les 
autres dans une communion accomplie, 
qui sera toute différente de ce que nous 
nous sommes imaginé sur la terre. 

Peter Kreeft, professeur de philoso-
phie au Boston College, l’exprime ainsi: 
«Pourquoi ne nous ennuierons-nous pas 
dans le ciel? Parce que nous serons près 
de Dieu, et Dieu est infini. Nous ne ces-
serons jamais de Le découvrir. Chaque 
jour Il est nouveau. Parce que nous 
serons près de Dieu, et Dieu est éternel. 
Le temps ne passera pas (une condition 
préalable à l’ennui); il est simplement 
là. ... Parce que nous serons près de Dieu, 
et Dieu est amour. Déjà sur la terre les 
gens qui s’aiment sont les seuls qui ne 
s’ennuient pas.»

Ne vous laissez pas mener dans 
l’erreur. Le ciel sera parfait, jamais 
ennuyeux. A tout moment il nous défiera 
et nous enthousiasmera.

Et cela n’aura jamais de fin.
 MARK HITCHCOCK

Extrait de 55 Antworten auf Fragen zum Leben 
nach dem Tod (55 réponses à des questions sur la 
vie après la mort), Mark Hitchcock, p. 166-172. 

 Peter Kreeft: «Pourquoi ne nous ennuierons-nous pas dans le 
ciel? Parce que nous serons près de Dieu, et Dieu est infini. 
Nous ne cesserons jamais de Le découvrir. Chaque jour Il est 
nouveau.» 

Si nous découvrons en nous-
mêmes un besoin que rien dans 

ce monde ne peut satisfaire, 
nous pouvons tirer la conclusion 

que nous sommes créés pour 
un autre monde.

C.S. Lewis

Nous le savons tous: à la mai-
son, c’est l’endroit où nous 

sommes généralement aimés 
pour nous-mêmes, et non en 
raison de nos dons ou de nos 
biens; l’endroit où nous serons 
aimés jusqu’à la fin, où nous ne 
serons jamais oubliés et serons 
toujours bienvenus. C’est une 
image du ciel. Dans cette vie, 

les croyants sont dans un pays 
étranger et à l’école. Dans la vie 
future, nous serons à la maison.

J.C. Ryle

Chrétien, pense beaucoup au 
ciel; cela t’aidera à poursuivre 
ta route et à oublier les diffi-

cultés du chemin. Cette vallée 
de larmes est un sentier vers 
un pays meilleur: ce monde 

de souffrances est un tremplin 
pour un monde de félicité.

C.H. Spurgeon

Nous n’avons point ici-bas de 
cité permanente, mais nous 

cherchons celle qui est à venir.

Hébreux 13,14
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Le ciel, c’est là que je 
voudrais aller
voulez-vous aller au ciel? Lisez-ici com-
ment on peut tout à fait certainement 
aller au plus bel endroit de tous les 
temps et de tous les mondes. un appel.

a u moins une fois dans sa vie 
chaque individu se pose ces ques-
tions: «Y a-t-il un ciel?» – «Y a-t-il 

un Dieu?» – «Y a-t-il un plus loin après 
la mort?» – Y a-t-il encore quelque chose 
derrière l’univers, une autre dimen-
sion?» – «La vie éternelle existe-t-elle?» 

A ma connaissance, la plupart des gens 
partent du fait qu’il y a une vie après la 
mort. Pratiquement toutes les religions et 
même les religions primitives enseignent 
que l’âme, et aussi l’esprit, continuent 
d’exister sous une quelconque forme. 
Même beaucoup de gens irréligieux le 
pressentent tout en repoussant cette idée.

D’où vient cette aspiration à un monde 
meilleur? Et si nous sommes sincèrement 
à la recherche de la vérité, nous creusons 
et nous nous posons cette autre question: 
«Où trouver des informations sûres 
concernant le ciel, Dieu et l’éternité?» 

Qu’en serait-il d’une réponse venant 
du ciel? Imaginez que vous vivez dans 
un quelconque petit endroit insigni-
fiant d’où vous n’êtes jamais sorti. Mais 
vous avez appris certaines choses sur la 
mégapole qu’est New York, sur la rivière 

Hudson, sur la statue de la liberté, sur 
les quartiers et les parcs célèbres de la 
ville, sur les gratte-ciel, sur le métro et 
les rues commerçantes. Vous voudriez 
en apprendre davantage, pour autant que 
tout cela soit vraiment réel. Personne de 
votre entourage ne peut cependant vous y 
aider convenablement, puisque personne 
n’y a jamais été. L’un pense ceci et l’autre 
cela concernant New York. Continuez à 
imaginer que voici quelqu’un qui vient 
maintenant de New York dans votre 
village, et qui a passé sa vie entière dans 
cette grande ville. Ce quelqu’un ne serait-
il pas celui qui pourrait vous renseigner le 
mieux sur New York?

La meilleure information sur le ciel ne 
pourrait être donnée que par Quelqu’un 
qui vient du ciel, qui y a toujours habité 
et l’a même formé. Ce Quelqu’un existe! 
C’est le Fils de Dieu, Jésus Christ.

Ne haussez pas les épaules en un 
geste d’indifférence. Que Jésus ait été un 
homme unique, hors du commun, vous 
l’admettrez certainement. Son histoire est 
si particulière et fascinante. Mais nous ne 
voulons pas nous contenter d’écouter des 
gens parler de Jésus, nous désirons plutôt 
Lui céder la parole. Je pense que toute 
personne qui est accusée ou critiquée a 
le droit de s’exprimer pour sa défense.

Quand Il était sur la terre, Jésus a dit 
ceci: «Personne n’est monté au ciel, si 

ce n’est celui qui est descendu du ciel, 
le Fils de l’homme qui est dans le ciel» 
(Jean 3,13). Jésus insiste sur trois choses: 
1. qu’Il est remonté au ciel, parce que 2. Il 
est descendu du ciel et venu sur la terre, 
et 3. que le ciel est Son éternelle patrie. 

Si nous ne voulons pas croire ce que 
dit le Seigneur Jésus, à qui, dès lors, nous 
adresser pour croire?

Au concept «ciel» se rattache toujours 
quelque chose de beau, quelque chose 
qui fait rêver, un autre monde sans souf-
frances et sans tristesse. Il y a quelque 
temps je me promenais autour d’un 
merveilleux lac qui se trouve à proximité 
de notre lieu d’habitation. C’était une 
magnifique journée de printemps. Je 
voyais les Alpes, le soleil se reflétait dans 
les eaux  du lac, les joncs étaient beaux 
à voir; je pouvais écouter et observer des 
oiseaux, des canards etc. Les gens, jeunes 
et vieux, étaient dehors et profitaient de 
cette merveilleuse journée. 

On pense alors que s’il n’y avait pas le 
mal et ce qui est destructeur, ou, comme 
la Bible le dit, le péché, nous aurions 
vraiment le ciel sur la terre. Pourquoi 
ne pourrait-il y avoir un lieu où le péché 
n’existe pas et où, en l’absence du mal et 
de ce qui afflige, on peut jouir pleinement 
de cette situation?

Aussi vrai qu’il existe une terre, il y a 
aussi un ciel! Mais pour y avoir accès, il 
faut d’abord être rendu «convenable», car 
aucun péché, rien de mal, n’y est admis. 
Si Dieu nous laissait entrer dans le ciel 
dans notre état de culpabilité, le ciel ne 
serait plus le ciel. C’est pourquoi Jésus 
est venu comme Sauveur. Nous obtenons 
le pardon, nous sommes justifiés devant 
Dieu et avons accès au ciel par Jésus 
Christ. C’est ainsi que Jésus dit aussi: «Je 

 Au concept «ciel» se rattache 
toujours quelque chose de 
beau, quelque chose qui fait 
rêver, un autre monde sans 
souffrances et sans tris-
tesse.
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suis la porte» (Jean 10,17). Ou: «Je suis le 
chemin» (Jean 14,6).

Dans une autre déclaration Il met 
l’accent sur le but de Sa descente du ciel 
sur la terre: «Car je suis descendu du ciel 
pour faire, non ma volonté, mais la volonté 
de celui qui m’a envoyé» (Jean 6,38). Si 
Jésus est venu  du ciel sur la terre, c’est 
pour faire la volonté de Dieu. Et cette 
volonté divine était d’aplanir le chemin 
qui permettrait aux êtres humains d’aller 
au ciel. Ce chemin, Jésus l’a tracé. Il est 
venu du ciel pour nous amener au ciel. 
Pour qu’il en soit ainsi, Jésus Christ est 
entré dans la mort, Il est ressuscité des 
morts et est remonté au ciel.

Comme ce doit être merveilleux dans 
le ciel! Si Dieu a créé ici sur la terre tout 
ce qu’il y a de beau et de bon, ce qui est 
près du Créateur Lui-même ne peut pas 
être moins beau. Au contraire, ce doit 
être infiniment magnifique et bienfaisant, 
surtout parce que tout le mal est ôté. 

C’est bien clair: le ciel n’est pas un 
endroit ennuyeux, l’éther, où les anges 
jouent inlassablement de la harpe. Il 
est plutôt un lieu de vie et de bonheur 
parfaits, de joie totale, le lieu où Dieu 
Lui-même habite. Là où se tient le Créa-
teur de toutes choses, de ce dont nous 
jouissons sur cette terre, la monotonie ne 
peut régner.

Me faisant le porte-parole de beaucoup 
d’autres croyants, je citerai ici quelques dé-
clarations de la Parole de Dieu concernant 
le ciel (Hébr. 12,22-24; Eph. 1,21; 2,7):

Le ciel est… 
– le lieu où habite le Dieu vivant, le 

Père de gloire,
– le lieu où se trouvent d’innombrables 

anges de rangs différents,
– le lieu du joyeux rassemblement,
– le lieu où Jésus, notre Sauveur, habite, 
– le lieu qui est bien au-dessus de toute 

principauté, de toute puissance, de toute 
domination et de tout nom,

– le lieu de l’infinie richesse,
– le lieu dont il est dit: «Il essuiera 

toute larme de leurs yeux, et la mort ne 
sera plus, et il n’y aura plus ni deuil, ni 
cri, ni douleur, car les premières choses 
ont disparu. Et celui qui était assis sur le 
trône dit: Voici, je fais toutes choses nou-
velles. Et il dit: Écris; car ces paroles sont 

certaines et véritables!» (Apoc. 21,4-5).
La diversité du ciel est infinie, comme 

infini est Dieu le Père. Les dimensions 
du ciel sont inépuisables. La vie dans le 
ciel est éternelle, et pourtant l’éternité 
ne suffira pas pour tout découvrir. C’est 
le lieu de la plus haute félicité éternelle. 
Ce qui nous attend dans l’au-delà près de 
Dieu est si grand que les mots humains 
ne suffisent pas pour le présenter d’une 
manière exhaustive.

Notre temps de passage sur la terre, 
comparé à l’éternité près de Dieu, ne 
vaut guère la peine d’être mentionné. Et 
pourtant, c’est ici-bas que se décide si nous 
entrerons dans le ciel ou pas. Je l’ai déjà 
affirmé: ce qui nous sépare du ciel, c’est 
le péché; c’est pourquoi il faut que premiè-
rement nous soyons rendus convenables 
pour le ciel. C’est la raison pour laquelle 
Jésus est venu du ciel.

La Bible déclare: «En lui nous avons la 
rédemption par son sang, la rémission des 
péchés, selon la richesse de sa grâce» (Eph. 
1,7). C’est la base de l’entrée dans le ciel. 
Si vous mettez votre vie sous l’autorité de 
Jésus, si vous Lui accordez votre foi, vous 
aurez alors le droit d’entrée dans le ciel. 
Il est écrit: «Mais notre cité à nous est 
dans les cieux, d’où nous attendons aussi 
comme Sauveur le Seigneur Jésus Christ» 
(Phil. 3,20).

Si vous demandez à Jésus Christ de 
vous sauver, cela équivaut à un contrat 
éternel au respect duquel Dieu Lui-même 
veille. Vous n’avez alors plus aucune raison 
de douter quant à votre admission dans 
le ciel. Dieu Lui-même vous met cette 
certitude dans le coeur.

Dès lors, sur la base de la Parole de 
Dieu:

– Vous avez un droit de cité dans le ciel.
– Vous êtes devenu un enfant de Dieu.
– Vous appartenez à la famille de Dieu.
– Vous êtes devenu un héritier de Dieu.
– Vous êtes du nombre des justes 

accomplis.
Si vous croyez au Seigneur Jésus Christ 

et si vous vous réclamez du salut qu’Il a 
accompli, vous serez, selon la déclaration 
de Dieu, «transportés dans le royaume 
du Fils de son amour» (Col. 1,13). Aucune 
puissance ni aucune circonstance de ce 
monde ne peuvent plus vous arracher au 

royaume de Dieu. La Parole de Dieu en 
dit ceci: «Qui nous séparera de l’amour 
de Christ? … Car j’ai l’assurance que ni la 
mort ni la vie, ni les anges ni les domina-
tions, ni les choses présentes ni les choses 
à venir, ni les puissances, ni la hauteur, ni 
la profondeur, ni aucune autre créature ne 
pourra nous séparer de l’amour de Dieu 
manifesté en Jésus Christ notre Seigneur» 
(Rom. 8,35.38.39).

Je voudrais terminer par un fait véri-
dique que j’ai lu dans un supplément 
d’ideaSpektrum 50/2013, sous le titre «Je 
suis alors au ciel»: Un jeune homme fan 
de sports, prénommé Paul, souffre d’un 
cancer et est désespéré. D’une jeune doc-
toresse de 35 ans rayonne une profonde 
paix intérieure, ce qui émeut le jeune 
homme. Elle lui parle de sa foi en Jésus 
Christ, qui donne un sens et un soutien 
à sa vie. Le patient, pris de curiosité, lui 
pose beaucoup de questions. Un jour 
la doctoresse invita Paul à prier. Il dit: 
«J’aimerais avoir, un jour, le sentiment 
d’être soutenu, d’être à l’abri.» Ils prièrent 
ensemble et, d’un coup, bien des choses 
changèrent, non pas physiquement, mais 
spirituellement. Quand on le ramena à la 
maison pour mourir, il invita chaque jour 
des amis. Ils devaient lui lire un passage 
de la Bible et il priait avec eux et pour eux. 
Il souhaitait qu’ils viennent à son enter-
rement, mais à une condition: «Ne soyez 
pas vêtus de noir, mais portez des habits 
de couleur. Car je serai alors dans le ciel, 
où je me porterai bien. Je suis maintenant 
un enfant de Dieu. Je veux être avec mon 
père dans le ciel. Je ferai la fête là-haut, 
faites-la en bas.» Quand il vit le visage de 
sa doctoresse couvert de larmes, Paul lui 
dit: «Pourquoi pleures-tu? Je vais à Dieu! 
Là je serai accueilli par des bras ouverts.» 
Alors que sa maman pleurait, Paul lui prit 
la main: «Ne sois pas triste, je continuerai 
à être au plus profond de ton coeur, même 
si je serai près de Dieu.»

 NORBERT LIETH



 Appel de Minuit  08.2014 9

Pierres précieuses  
bibliques sous l’éclairage 
du ciel. 1e PARTIE

La Bible parle de pierres précieuses ter-
restres et célestes. voici un texte sur les 
pierres précieuses de la gloire céleste; 
dans la prochaine édition il sera question 
d’israël comme pierre précieuse de Dieu 
d’un grand prix. 

L a Bible affirme que le ciel et la terre 
sont remplis de pierres précieuses: 
les pierres de sardoine de Tyr en 

Eden (Ez. 28,13), les plaques de saphir 
sous les pieds de Dieu (Ex. 24,10), les 
deux pierres d’onyx de l’éphod avec les 
noms des fils d’Israël (Ex. 28,8-12), les 
douze pierres précieuses sur le pectoral 
avec les noms des douze tribus d’Israël 
(Ex. 28,17-20; 39,10-14). Et les fonde-
ments des murailles de la nouvelle Jéru-
salem sont ornés de pierres précieuses 
(Apoc. 21,19-20). Les pierres précieuses 
sont des objets particuliers qui «parlent» 
du ciel et de la terre dans le monde créé 
par Dieu.

Si Dieu dévoile dans la Bible quelques 
mystères du ciel, nous trouvons souvent, 
dans la retransmission de cet incompa-
rable spectacle par les prophètes, des 
pierres précieuses ou des objets qui leur 

ressemblent. Dans ces descriptions nous 
remarquons souvent que le vocabulaire 
limité des prophètes est insuffisant.

Quand Moïse, Aaron, Nadab, Abihu 
et les septante anciens montèrent sur la 
montagne, ils virent «le Dieu d’Israël; 
sous ses pieds, c’était comme un ouvrage 
de saphir transparent, comme le ciel lui-
même dans sa pureté» (Ex. 24,9-10). Dieu 
Lui-même «qui était assis avait l’aspect 
d’une pierre de jaspe et de sardoine; 
et le trône était environné d’un arc-en-
ciel semblable à de l’émeraude» (Apoc. 
4,3). Dans la vision d’Ezéchiel il y avait 
au-dessus des têtes des êtres célestes 
«quelque chose de semblable à une pierre 
de saphir, en forme de trône; et sur cette 
forme de trône apparaissait comme une 
figure d’homme placé dessus en haut» 
(Ez. 1,26; voir 10,1).

Dans la description de la nouvelle 
Jérusalem, l’éclat de la gloire de Dieu est 
«semblable à celui d’une pierre très pré-
cieuse, d’une pierre de jaspe transparente 
comme du cristal» (Apoc. 21,11). «La 
muraille était construite en jaspe, et la 
ville était d’or pur, semblable à du verre 
pur» (Apoc. 21,18). Ici s’accomplit la pro-
phétie d’Esaïe: «Malheureuse, battue de 

la tempête, et que nul ne console! Voici, 
je garnirai tes pierres d’antimoine, et je 
te donnerai des fondements de saphir; 
je ferai tes créneaux de rubis, tes portes 
d’escarboucles, et toute ton enceinte 
de pierres précieuses» (Es. 54,11-12). 
Les pierres de base de la muraille de 
la ville sont ornées de toutes sortes de 
pierres précieuses: «Les fondements 
de la muraille de la ville étaient ornés 
de pierres précieuses de toute espèce: 
le premier fondement était de jaspe, le 
second de saphir, le troisième de cal-
cédoine, le quatrième d’émeraude, le 
cinquième de sardonyx, le sixième de 
sardoine, le septième de chrysolithe, le 
huitième de béryl, le neuvième de topaze, 
le dixième de chrysoprase, le onzième 
d’hyacinthe, le douzième d’améthyste» 
(Apoc. 21,19-20).

La description de la Jérusalem céleste 
est la partie la plus réjouissante et la plus 
brillante de la Bible: la description du 
pays qui nous attend avec sa richesse, sa 
grande beauté, sa pureté, sa perfection 
et son incomparable valeur. L’auteur 
essaie, par un effort maximal, de rendre 
le parfait état de la ville. 

Sur les murs de la ville brillent les 
noms des tribus d’Israël et ceux des 
apôtres comme des pierres précieuses 
célestes dans l’inconcevable éclat de la 
gloire de Dieu. La ville est le résultat 
de l’oeuvre de Dieu qui s’est faite dans 
le processus de l’histoire du salut tout 
au long de l’Ancien et du Nouveau Tes-
tament. Quelle grâce de Dieu, que tout 
cela nous attende! Ceux qui savent où 
ils doivent se rendre prennent, pleins de 
confiance, la route en direction de leur 
but. Ceux qui savent ce qui les attend se 
préparent en conséquence ici et mainte-
nant. – C’est pourquoi préparez-vous avec 
foi et avec sérieux, parce que cette pro-
messe deviendra bientôt réalité: «Celui 
qui atteste ces choses dit: Oui, je viens 
bientôt. Amen! Viens, Seigneur Jésus! 
Que la grâce du Seigneur Jésus soit avec 
tous!» (Apoc. 22,20-21).

 GUSzTáV FODOR

Gusztáv Fodor est pasteur en Hongrie, il est en 
relation étroite avec l’oeuvre missionnaire Appel 
de Minuit.
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1 corinthiens 2,9 est souvent interprété 
dans l’optique du ciel. si nous considé-
rons le contexte, la question se pose: 
Paul parle-t-il vraiment du ciel?

e n 1 Corinthiens 2,9 Paul écrit: 
«Ce sont des choses que l’oeil n’a 
point vues, que l’oreille n’a point 

entendues, et qui ne sont point montées 
au coeur de l’homme, des choses que 
Dieu a préparées pour ceux qui l’aiment.» 
Beaucoup en déduisent que Paul, dans 
ce verset, parle de la gloire du ciel. Il ne 
fait aucun doute que ce qui nous attend 
dans le ciel est inconcevablement mer-
veilleux. On y verra des choses et des 
grandeurs qui dépasseront tout ce qui 
existe ici-bas: des sons, des mélodies, 
des langues et bien d’autres choses que 
nous n’avons jamais entendues ni vues 
sur la terre; des choses que nous n’avons 
pas pu imaginer dans nos rêves les plus 
beaux. Tout cela nous pouvons le déduire 
de quelques passages bibliques. Ainsi, 
l’apôtre Jean dit toujours à nouveau dans 
l’Apocalypse qu’il a vu quelque chose qui 
était «comme… » ou «semblable à… » 
et, ensuite, il cite une chose qui peut y 
être comparée dans un sens très large. 
Mais reste la question de savoir si Paul, 
en 1 Corinthiens 2,9, pensait au ciel. Le 
contexte laisse supposer autre chose. Si 
nous lisons tout le passage biblique, nous 
constatons que la sagesse divine révélée 
est confrontée à la sagesse humaine, et 
que la sagesse divine surpasse logique-
ment et de loin la nôtre.

Ainsi il est écrit en 1 Corinthiens 
2,1-16: «Pour moi, frères, lorsque je suis 
allé chez vous, ce n’est pas avec une 
supériorité de langage ou de sagesse que 
je suis allé vous annoncer le témoignage 
de Dieu. Car je n’ai pas eu la pensée 
de savoir parmi vous autre chose que 

Jésus Christ, et Jésus Christ crucifié. 
Moi-même j’étais auprès de vous dans 
un état de faiblesse, de crainte et de 
grand tremblement; et ma parole et ma 
prédication ne reposaient pas sur les 
discours persuasifs de la sagesse, mais 
sur une démonstration d’Esprit et de 
puissance, afin que votre foi fût fondée, 
non sur la sagesse des hommes, mais sur 
la puissance de Dieu. Cependant, c’est 
une sagesse que nous prêchons parmi 
les parfaits, sagesse qui n’est pas de ce 
siècle, ni des chefs de ce siècle, qui vont 
être anéantis; nous prêchons la sagesse 
de Dieu, mystérieuse et cachée, que 
Dieu, avant les siècles, avait destinée 
pour notre gloire, sagesse qu’aucun des 
chefs de ce siècle n’a connue, car, s’ils 
l’eussent connue, ils n’auraient pas cru-
cifié le Seigneur de gloire. Mais, comme 
il est écrit, ‹ce sont des choses que l’oeil 
n’a point vues, que l’oreille n’a point 
entendues, et qui ne sont point montées 
au coeur de l’homme, des choses que 
Dieu a préparées pour ceux qui l’aiment›. 
Dieu nous les a révélées par l’Esprit. Car 
l’Esprit sonde tout, même les profondeurs 
de Dieu. Lequel des hommes, en effet, 
connaît les choses de l’homme, si ce n’est 
l’esprit de l’homme qui est en lui? De 
même, personne ne connaît les choses 
de Dieu, si ce n’est l’Esprit de Dieu. Or 
nous, nous n’avons pas reçu l’esprit du 
monde, mais l’Esprit qui vient de Dieu, 
afin que nous connaissions les choses 
que Dieu nous a données par sa grâce. 
Et nous en parlons, non avec des dis-
cours qu’enseigne la sagesse humaine, 
mais avec ceux qu’enseigne l’Esprit, 
employant un langage spirituel pour les 
choses spirituelles. Mais l’homme animal 
ne reçoit pas les choses de l’Esprit de 
Dieu, car elles sont une folie pour lui, et 
il ne peut les connaître, parce que c’est 
spirituellement qu’on en juge. L’homme 

spirituel, au contraire, juge de tout, et il 
n’est lui-même jugé par personne. ‹Car 
qui a connu la pensée du Seigneur, pour 
l’instruire?› Or nous, nous avons la pen-
sée de Christ.»

On peut penser que l’apôtre a tiré 
l’affirmation du verset 9 de l’Ancien 
Testament, car il est écrit en Esaïe 64,3: 
«Jamais on n’a appris ni entendu dire, et 
jamais l’oeil n’a vu qu’un autre dieu que 
toi fasse de telles choses pour ceux qui 
se confient en lui.» Dieu réalise donc déjà 
sur la terre pour Ses enfants des choses 
qui sont incompréhensibles, qui dé-
passent l’entendement. Au fond, c’est ce 
qu’exprime exactement 1 Corinthiens 2. 
La sagesse divine révélée surpasse de 
loin toute sagesse humaine. Ce que 
l’Esprit Saint opère dans Sa force divine 
ne peut être saisi par l’homme (v. 4). 

Ce que Dieu, dans Son plan du salut, 
a réalisé par Jésus dépasse toute ima-
gination, humainement limitée. C’est 
pourquoi Paul ne voulait rien savoir 
d’autre «que Jésus Christ, et Jésus Christ 
crucifié» (v. 2). Il insiste donc expressé-
ment sur le fait qu’il n’a pas annoncé ce 
salut en Jésus «en paroles persuasives 
de sagesse, mais en démonstration de 
l’Esprit et de puissance» (v. 4). Au ver-
set 12, il met en évidence que ces choses 
que Dieu réalise ne peuvent être connues 
que par «l’Esprit, qui est de Dieu». La 
sagesse de Dieu en vue de notre gloire, 
de notre salut, de notre rédemption par 
Jésus Christ, ne peut être comprise par 
la sagesse de ce siècle. Aucun puissant de 
ce monde ne l’a connue, aucun oeil ne l’a 
vue, aucune oreille ne l’a entendue et elle 
n’est montée au coeur d’aucun homme 
(v. 6-9). Si les chefs en Israël avaient 
connu le sublime plan du salut de Dieu, 
ils n’auraient pas crucifié Jésus. Comme 
ce plan leur était caché, ils commirent 
cet acte atroce.

La déclaration de Paul au verset 10: 
«Dieu nous l’a révélée par Son Esprit» 
fait comprendre que le plan de Dieu 
peut être saisi maintenant par ceux qui 
croient en Jésus et qui sont éclairés par 
l’Esprit Saint. Il ne s’agit dès lors pas de 
l’éternité, mais de l’oeuvre rédemptrice 
de Dieu en Jésus. Au verset 12, Paul 
insiste une fois encore: « ...afin que nous 

est-ce réellement 
cela la pensée?
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connaissions les choses que Dieu nous 
a données par sa grâce». Cela est donc 
maintenant révélé, ce n’est plus caché. 
En Jésus Christ les croyants savent ce 
qu’ils ont en Lui.

John MacArthur fait ce commentaire 
sur le verset 9: «Ces paroles d’Esaïe 
64,3 ne concernent pas, comme on le 
croit souvent, les merveilles du ciel; elles 
évoquent plutôt la sagesse que Dieu a 
réservée aux croyants. La vérité de Dieu 
ne peut être découverte par ce que l’on 
voit ou entend (les preuves objectives 
ou empiriques), ni par la pensée (les 
conclusions subjectives et rationnelles).»

Il est important que nous considérions 
les paroles bibliques dans leur contexte 
et que nous ne nous laissions pas séduire 
par des traditions, des voeux ou par des 
produits de l’imagination. Je dois avouer 
que, à cause de la non-observance de 
cette règle, quelques erreurs se sont 
glissées dans mes textes; c’est pourquoi 
je tiens vivement à attirer l’attention sur 
cette source d’erreurs dans l’explication 
de l’Ecriture. Efforçons-nous de nous en 
tenir le plus étroitement possible à la 
Bible en nous demandant toujours tout 
à nouveau si nos pensées concordent 
avec ce qui est effectivement écrit. Nous 
pouvons le faire si nous considérons les 
versets bibliques non pas isolément, mais 
dans leur contexte (ou chapitre) entier. 
Nous tenons donc à vous y encourager 
par la série «Est-ce réellement cela la 
pensée?» Cela, et rien d’autre, est notre 
motivation.

Une chose est cependant claire, 
même si le texte ci-avant signifie autre 
chose que ce que certains pensent, il 
est évident que, dans la gloire céleste, 
nous attendent des choses et des gran-
deurs, que nous ne pouvions pas, et 
de loin, nous représenter quand nous 
étions encore faits de chair et de sang 
(2 Corinthiens 12,1-4). C’est pourquoi: 
«Maranatha, viens, Seigneur Jésus!»

NORBERT LIETH

Walid el Khouri

Walid El Khouri, directeur 
du home Sion pour seniors

«Par la lecture de la Bible on est toujours 
le mieux informé et de première main»

comment êtes-vous venu à 
la foi en Jésus christ?
J’ai grandi dans une famille de culture 
chrétienne au Liban. J’ai toujours accep-
té Dieu et L’ai même prié, mais je n’étais 
pas réellement né de nouveau. Un jour je 
me trouvai devant la question: qu’est-ce 
que la vérité et où passerai-je l’éternité? 
Je travaillais alors à la cuisine de l’actuel 
centre de Sion pour seniors. Des frères 
et des soeurs de l’assemblée de l’Appel 
de Minuit m’offrirent une Bible en arabe 
et une autre en allemand. Je lisais beau-
coup dans l’Ecriture, je priais des nuits 
entières, j’avais de longues discussions 
avec des croyants qui m’étaient proches, 
et j’étais ballotté intérieurement entre ce 
que la Bible déclare et ce que j’avais vé-
cu jusqu’alors dans mon milieu familial. 
C’était un combat, mais grâce aux prières 
de nombreux frères et soeurs, à la Parole 
de Dieu et à l’action de l’Esprit Saint, je 
trouvai le Seigneur, Le suivis, certain que 
j’étais qu’en Lui j’avais la vie éternelle. 

Quels sont vos trois livres préférés en 
dehors de la Bible naturellement?
Je ne suis pas un bon lecteur et n’ai pas 
de livres préférés. Mais je trouve que, par 
la lecture de la Bible , on est le mieux in-
formé et de première main.

Quel livre de la Bible préférez-
vous lire? et pourquoi?
L’Evangile selon Jean. Par la lecture ré-
pétée de cet Evangile j’ai trouvé le Sei-
gneur. Je me suis vu comme dans un mi-
roir et, par l’Esprit Saint, j’ai compris que 
j’avais besoin du Sauveur pour avoir la vie 
éternelle. Parce que j’ai toujours été à la 
recherche de la vérité, mon verset préfé-
ré se trouve aussi dans l’Evangile selon 
Jean, où le Seigneur Jésus dit: «Je suis le 

chemin, la vérité et la vie; nul ne vient au 
Père que par moi.»

Quel personnage historique 
du christianisme appréciez-
vous le plus? et pourquoi?
Il n’y a pas de personnage précis que j’es-
time tout particulièrement pour ses actes. 
Celui qui s’engage pour la cause du Sei-
gneur afin d’indiquer aux gens le che-
min de la vie éternelle, est pour moi un 
exemple.

Que vous vient-il à l’esprit quand 
vous entendez la promesse de 
Jésus: «oui, je viens bientôt»?
Premièrement, que l’enlèvement aura lieu 
et qu’ensuite, le Seigneur reviendra sur la 
terre pour y établir Son royaume. Il n’y au-
ra alors que paix ici-bas, car le Seigneur 
régnera.

a quoi vous fait penser le 
concept «apocalypse»?
Apocalypse est pour moi la colère de 
Dieu frappant la terre. On pourrait aussi 
dire qu’elle sera la dernière fois que Dieu 
parlera et la dernière chance pour les 
hommes qui seront ici-bas et n’ont pas 
encore connu Son salut.

si vous pouviez changer quelque 
chose dans ce monde, que serait-ce?
Je ne changerais rien. L’Eternel Dieu maî-
trise tout. Rien n’arrive sans qu’Il le sache. 
A nous, les humains, Il parle de diverses 
manières pour que nous nous tournions 
vers Lui. Pour cela Il utilise des moyens 
différents. Pour les uns, c’est la détresse 
ou la souffrance; pour les autres, il faut 
des événements heureux pour réfléchir et 
s’enquérir du Seigneur, pour Le chercher, 
Le suivre et obtenir la vie éternelle.
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Le christianisme laisse coexister deux 
conceptions du ciel, chacune pour sa part 
déterminant si nous comprenons les indi-
cations bibliques concernant le ciel sur un 
plan «spirituel» ou «littéral». explication.

selon Craig Blaising, deux concep-
tions de la vie éternelle préva-
laient parmi les chrétiens depuis 

le temps de l’église primitive. La pre-
mière, il l’appelle la vision spirituelle. 
Elle provient du platonisme, selon lequel 
le ciel est principalement une sphère 
spirituelle. Le ciel est l’étape suprême 
de la réalité ontologique – à savoir la 
sphère de l’esprit par opposition à celle 
de la matière (ontologie: l’enseignement 
de l’être, de ce qui est; réd.). «C’est à 
cela que sont destinés tous les sauvés, 
qui vivront en tant qu’êtres spirituels 
dans un lieu spirituel non terrestre 
et qui s’attacheront pour l’éternité à 
des choses spirituelles.» Cette vision 
spirituelle réunit des thèmes bibliques 
et des idées culturelles qui étaient, de 
l’avis de Blaising, généralement pré-
sents dans la tradition philosophique 
classique. Les thèmes bibliques repris 
par cette vision spirituelle sont, entre 
autres, les suivants: 

1. la promesse que les croyants verront 
Dieu, 

2. la promesse que les croyants rece-
vront une pleine connaissance, 

3. le ciel décrit comme la demeure 
de Dieu, 

4. le ciel décrit comme lieu d’habita-
tion des croyants morts en attente de la 
résurrection. 

En dehors de ces thèmes bibliques, la 
vision spirituelle intègre aussi des idées 
culturelles (grecques) communément 
admises dans la tradition philosophique 
classique:

1. la différence fondamentale entre 
esprit et matière,

2. l’équivalence entre esprit et raison 
ou intelligence, 

3. la croyance que la perfection éter-
nelle exclut l’altération.

Et Blaising de dire: «Au centre de ces 
trois points se trouve la supposition de 
la tradition classique qu’il existe une 
hiérarchie ontologique où l’esprit est à la 
tête d’un ordre décroissant de l’être, la 
matière naturelle y occupant la dernière 
place.» Par conséquent, la vie éternelle 
y est considérée comme «spirituelle et 
méditative». La vision spirituelle a amené 
nombre de chrétiens à envisager la vie 
éternelle «comme la contemplation bien-

InfoBox

Ciel, règne millénaire, 
nouvelle terre

La plupart des exégètes bibliques 
présentent aujourd’hui la façon de 
considérer la «nouvelle création», 
même s’il y a des variantes parmi eux. 
Nous croyons que, dès le moment de 
la mort d’un croyant, son esprit va 
immédiatement sans le corps près 
du Seigneur Jésus dans le ciel, où il 
attend la résurrection de ce corps. 
(Luc 23,43; Phil. 1,23; voir 2 Cor. 
5,2-4; Phil. 3,11; Eccl. 12,7). C’est 
pourquoi nous pouvons affirmer «que 
nous irons au ciel quand nous mour-
rons». Le but ultime des croyants est 
cependant le nouveau ciel et la nou-
velle terre (Eph. 1,10-11; Hébr. 12,27; 
2 Pi. 3,13; Apoc. 21; 22). Pour cela, à 
la résurrection, nous recevrons, cha-
cun, un corps nouveau glorifié (Matt. 
22,30; 1 Cor. 15,42). La vie éternelle 
commencera alors dans son plein 
épanouissement, même si elle est 
déjà maintenant en nous (Jean 3,36; 
10,10; voir Eph. 2,7; Hébr. 13,14). 
Le futur royaume millénaire sur cette 
(vieille) terre, on peut le considérer 
comme une espèce de préliminaire 
à la future nouvelle terre éternelle 
(Nomb. 14,21; Es. 11,9; Zach. 14,9; 
Matt. 19,28). Que l’on compare à ce 
sujet les déclarations des prophètes 
qui, en un même souffle, parlent d’un 
royaume éternel et d’un nouvel univers 
éternel (Es. 65; 66; 2 Pi. 3,7-13), où 
Dieu régnera et vivra pour toujours avec 
Ses saints (Dan. 7,14.22.27). rem

BIBLE

Deux conceptions  
du ciel
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heureuse de Dieu» – «une contemplation 
ininterrompue, inaltérable de la réalité 
infinie de Dieu».

Dans son livre Models of the Kingdom, 
Howard A. Snyder démontre qu’une vi-
sion purement spirituelle du royaume de 
Dieu, qu’il appelle «la vision du royaume 
comme expérience spirituelle intériori-
sée», «peut s’expliquer par l’influence 
des idées platoniciennes et néoplato-
niciennes sur la pensée chrétienne». 
Selon Snyder, cette vision s’alimente 
«jusqu’à un certain degré» aux sources 
de la philosophie grecque. Et d’ajouter: 
«On perçoit le platonisme derrière cette 
façon de voir les choses.» «Du point de 
vue historique,» explique Snyder, «cette 
vision était souvent imprégnée du mépris 
des platoniciens à l’égard des choses 
matérielles, où le corps ou la matière 
était parfois tenu pour mauvais et non 
perfectible. Elle se caractérisait donc par 
une dualité où le monde spirituel ‹supé-
rieur› était fondamentalement séparé du 
monde matériel.»

Blaising constate également l’exis-
tence d’un lien très fort entre la vision 
spirituelle et les méthodes spirituali-
santes et allégorisantes de «l’interpréta-
tion spirituelle, qui rejetait expressément 
la signification littérale des mots dont 
on faisait l’interprétation». «Le fait de 
pratiquer sur le long terme ce mode de 
lecture pour l’Ecriture Sainte forma la 
pensée chrétienne en ce sens qu’à l’issue 
du Moyen Âge l’interprétation spirituelle 
était devenue une réalité reconnue dans 
la conception chrétienne du monde.»

On peut opposer à cette interprétation 
l’autre conception dite interprétation 
de «la nouvelle création». Elle prend le 

contre-pied du platonisme et de l’inter-
prétation spirituelle en soulignant les 
aspects physiques, sociaux, politiques et 
géographiques de la vie éternelle. Elle 
parle d’une nouvelle terre à venir, d’un 
renouvellement de la vie sur cette nou-
velle terre, de la résurrection des corps et 
de l’action sociale et politique des sauvés. 

Et Craig Blaising de dire: «L’interpréta-
tion dite de la nouvelle création exprime 
l’espérance que l’ordre ontologique avec 
la dimension de la vie éternelle est une 
continuation de la vie terrestre, à l’excep-
tion de celle du péché et de la mort.»

Selon cette interprétation, la vie éter-
nelle est la vie physique sur terre. Cette 
conception «ne rejette pas ce qui est phy-
sique et naturel, mais elle en confirme 
l’importance dans la perspective d’un 
enseignement holistique de l’être humain 
et du concept biblique d’une création 
sauvée».

Cette perspective s’accorde avec 
les paroles utilisées dans les passages 
bibliques comme Esaïe 25; 65; 66; Apo-
calypse 21 et Romains 8, qui parlent 
d’une terre restaurée. La conception dite 
de la nouvelle création met l’accent sur 
l’importance future des choses comme le 
renouvellement de la terre et de l’univers, 
des nations, des rois, de l’économie et de 
l’agriculture ainsi que des composantes 
politiques et sociales. Pour conclure, on 
pourra dire que selon la conception de 
la nouvelle création la vie dans le futur 
royaume de Dieu ressemblera dans les 
grandes lignes aux objectifs que Dieu 
avait fixés pour la création avant la 
chute d’Adam – ce qui va sans aucun 
doute beaucoup plus loin qu’une vision 
purement spirituelle. Par conséquent, 

le dernier ciel ne sera pas une présence 
spirituelle éthérée dans les airs. Russell 
D. Moore pense ceci: «L’Evangile ne 
dit pas que nous entrons dans le ciel au 
moment de notre mort. Il dit plutôt que 
le ciel descendra et qu’il transformera 
toute la terre et tout l’univers et qu’il les 
renouvellera.» Au lieu de n’être qu’une 
sphère spirituelle, la destination éternelle 
des sauvés comprend un renouvellement 
de l’existence humaine dans sa globalité 
et de son environnement. 

La perspective n’est donc pas une fuite 
finale en dehors de la création, mais la 
restauration et le salut de la création 
avec tout ce qu’elle comporte: vie en 
communauté, vie sociale organisée, 
culture, économie, agriculture, élevage, 
arts, architecture, adoration – bref: la vie, 
la vie en abondance.

La conception dite de la nouvelle 
création semble avoir été la conception 
prédominante dans l’église de la fin 
du premier et du début du deuxième 
siècle. Elle se retrouve dans le judaïsme 
apocalyptique et rabbinique ainsi que 
chez les auteurs chrétiens du 2e siècle, 
comme Irénée de Lyon. Mais, comme le 
dit Blaising, la conception spirituelle finit 
par s’imposer au fil du temps et devint 
«en ce qui concerne la vie éternelle, la 
conception dominante, grosso modo à 
partir du troisième siècle jusqu’au début 
des temps modernes.».

DR. MICHAEL VLACH

Paru d’abord sur theologicalstudies.org; extrait de 
«Models of Eschatology Part 1: The Spiritual Vision 
Model» et «Models of Eschatology Part 2: The New 
Creation Model».



14 Appel de Minuit  08.2014

périscope

CHRISTIANISME

Quelle est la part de 
vérité dans «Le ciel, ça 
existe pour de vrai»?

Dieu. Ce qui nous est raconté à propos 
du ciel ne doit pas différer de ce que la 
Bible nous en dit; pour autant, la seule 
conformité à l’Ecriture n’est pas suffi-
sante pour prouver que le récit est vrai 
ou que l’expérience de la personne – avoir 
été au ciel – a réellement eu lieu.

Je sais grâce à l’étude de la Bible énor-
mément de choses sur le ciel. Si je vous 
disais que j’y avais récemment effectué 
une visite et si je ne vous racontais que 
ce que j’en connais grâce à la Bible, vous 
ne pourriez pas contredire mon récit en 
argumentant par l’inexactitude biblique. 
L’exactitude n’est pas le seul critère pour 
juger de la vérité biblique. Il nous faut 
respecter bien d’autres indications et 
exemples. L’apôtre Paul fait référence 
en 2 Corinthiens 12 à un «homme en 
Christ» (sans aucun doute l’apôtre lui-
même) qui fut ravi au ciel. A ce moment 
précis, il ne savait pas s’il s’agissait d’une 
expérience où son esprit avait quitté le 
corps, ou d’une vision lors de laquelle 
son esprit demeurait dans son corps. Il 
observe néanmoins qu’il n’est pas permis 
à un homme de répéter ce qu’il a vu 
ou entendu au paradis. L’expérience de 
Paul eut pour conséquence une faiblesse 
humiliante, où Dieu le laissa, selon 
ses propres dires, souffrir, «afin que 
personne n’ait à mon sujet une opinion 
supérieure à ce qu’il voit en moi ou à ce 
qu’il entend de moi. Et pour que je ne sois 
pas enflé d’orgueil à cause de l’excellence 
de ces révélations...» (2 Cor. 12,6-7). La 
Bible peut aussi attester autre chose. 
Selon toute évidence, l’apôtre Jean eut 
la permission d’annoncer dans le livre 
de l’Apocalypse ce qu’il avait vu dans le 
ciel. Il en a été de même pour l’auteur 
du livre de Job. 

Mais pouvons-nous être sûrs que les 
visions et expériences personnelles de 
ces auteurs (bibliques) sont véridiques? 
Absolument – parce que leurs paroles se 
trouvent dans l’Ecriture. Et le psalmiste 
d’écrire à propos de la Parole de Dieu: 
«La somme de Ta parole est la vérité», 
et Jésus dit: «Ta parole est la vérité» (Ps. 
119,160; Jean 17,17). Cela est pour nous 
la certification suprême de l’authenticité 
des expériences faites par les hommes de 
Dieu, elles se sont produites exactement 
comme cela nous est décrit. Le canon 
de l’Ecriture ayant été achevé au pre-
mier siècle après Jésus-Christ, personne 
d’autre n’a pu, depuis ce moment, rece-
voir de cette manière-là la certification de 
sa vision ou de sa prétendue visite au ciel.

Pour nous aider à mieux discerner 
les choses, Jésus nous permit une autre 
découverte par le biais du récit du pauvre 
Lazare et de l’homme riche. L’homme 
riche se trouvait après sa mort en un 
endroit où il éprouvait tourments et 
regrets amers. Mais il pria Abraham 
d’envoyer quelqu’un pour avertir ses 
frères afin qu’ils ne finissent à leur tour 
dans «ce lieu de tourments». Abraham 
répondit: «Ils ont Moïse et les prophètes; 
qu’ils les écoutent.» Et de nouveau un 
peu plus loin: «S’ils n’écoutent pas Moïse 
et les prophètes, ils ne se laisseront pas 
persuader, quand même quelqu’un des 
morts ressusciterait. » (Luc 16,19-31).

Equipés de ces enseignements de 
l’Ecriture pour exercer un jugement juste, 
appliquons maintenant ces exhortations 
bibliques ainsi que d’autres questions 
critiques à un livre qui eut d’importantes 
répercussions dans les milieux chrétiens 
et le public américain en général. Heaven 
Is for Real (fr: Le ciel, ça existe pour de 
vrai) fut publié en 2010 et parut sur la 
liste des bestsellers du New York Times. 
Il fut à l’origine de nombreuses contro-
verses dans les assemblées, les croyants 
étant divisés quant au soutien à apporter 
à ce livre et à sa véracité.

Heaven Is for Real est un témoignage, 
rapportant l’expérience d’un garçonnet 
de trois ans qui croit avoir été au ciel. 
L’histoire est racontée par le père de 
l’enfant, qui est un pasteur évangélique. 
Lui-même et son épouse semblent au 

«Le ciel, ça existe pour de vrai» fut un 
«bestseller chrétien». hollywood en a fait 
un film. ce ne sera plus qu’une question 
de temps avant que le film «heaven is 
for real» ne crée l’événement aussi chez 
nous. Que faut-il penser du livre – et donc 
du film? une critique.

D e nombreux livres ont été écrits 
par des gens ou à propos des 
gens qui affirment avoir person-

nellement visité le ciel. Certains de ces 
auteurs se disent chrétiens, d’autres pas. 
Les expériences décrites sont variées et 
diverses, relatant par exemple un voyage 
de la personne à travers un tunnel noir 
au bout duquel elle pénètre dans une 
lumière blanche aveuglante et où elle est 
accueillie par des membres défunts de sa 
famille, ou encore sa présence auprès de 
Dieu où elle voit les plumes tombées des 
ailes des anges couvrir l’immense sol de 
la salle du trône. Beaucoup de ces his-
toires contiennent des informations que 
les personnes ne pouvaient pas connaître 
au moment de l’expérience – si toutefois 
elles peuvent les connaître.

En dépit des informations transmises, 
leur contenu ne cesse de susciter beau-
coup de questions. Selon toute évidence, 
tout ce qui est dit ne peut être vrai, 
puisque les livres se contredisent entre 
eux. Comment savoir qui nous livre un 
récit exact et véridique? 

Le chrétien fondé sur la Bible dira 
qu’il comparerait ce qui est écrit dans 
ces livres avec ce que la Bible nous dit 
du ciel. Si ces choses semblent vraies 
selon la Parole de Dieu, elles doivent être 
vraies. Eh bien, oui et non. Oui, il faut 
que le récit soit conforme à la Parole de 
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début consternés par les révélations que 
leur fils leur distille sur une période 
d’environ trois années. Cette famille 
chrétienne a vraiment tout pour qu’on 
l’aime et beaucoup de choses sont tout 
simplement admirables. Le petit garçon 
représente tout à fait les enfants de trois 
ou quatre ans, et ne paraît pas en avance 
sur son âge, mais simplement précis et 
réaliste par rapport à ce qu’il dit avoir 
vécu.

Colton, âgé de trois ans, fit cette expé-
rience lorsqu’il dut subir d’urgence une 
appendicectomie après une péritonite. 
Peu de temps après l’opération, il dit à 
ses parents qu’il les avait vus prier pour 
lui à l’extérieur de la salle d’opération. 
Lorsqu’ils lui demandèrent comment il 
avait pu voir ce qu’ils faisaient, il leur 
répondit: «Parce que je vous ai vus … Je 
suis sorti de mon corps et j’ai regardé en 
bas et j’ai pu voir comment le médecin 
travaillait sur mon corps. [L’Ecriture nous 
dit que la mort intervient lorsque l’esprit 
quitte le corps. Or, il n’y a pas de rapport 
médical constatant une mort clinique 
durant l’opération de Colton]. Et je t’ai 
vu, toi et maman. Tu étais seul dans 
une petite pièce, tu priais, et maman 
était dans une autre pièce et elle priait et 
téléphonait». L’exactitude de la révélation 
de Colton bouleversa profondément les 
parents. Et ce ne fut que le début des 
révélations qui ne pouvaient s’expliquer 
de façon naturelle.

D’autres révélations de Colton: les 
anges qui chantaient pour lui «Jésus 
m’aime»; l’épisode où il était assis sur les 
genoux de Jésus; une rencontre avec Jean 
Baptiste et l’ange Gabriel; les caresses du 
cheval de Jésus aux couleurs de l’arc-en-
ciel; sa description des blessures de Jésus 
et de Ses vêtements, y compris la cou-
ronne sertie de diamants roses portée par 
Jésus; la prédominance d’enfants dans 
le ciel; sa description que tous les gens 
avaient des ailes comme les anges – tous 
à l’exception de Jésus; le moment où il est 
reconnu par son grand-père décédé des 
dizaines d’années avant que lui, Colton, 
ne soit né et la description de Dieu qui 
est «vraiment, vraiment grand».

Bien que la plupart des observations 
de Colton ne se situent pas en dehors 
du domaine du possible, de ce qu’il 
peut se passer au ciel, elles constituent 
néanmoins des informations ou idées 
extra-bibliques, dont certaines posent 
plus de problèmes que d’autres. Ainsi, 
Colton déclare par exemple: «Chacun 
a plus ou moins l’aspect d’un ange», 
chacun arbore fièrement ses ailes (dont 
la taille est en relation avec la taille de 
l’individu) et une auréole. La deuxième 
résurrection des corps physiques trans-
formés des croyants n’ayant pas eu lieu 
jusqu’à présent, la forme que revêtent 
actuellement les corps au ciel ne peut 
pas se parer d’attributs physiques. C’est 
pourquoi la présence d’ailes, de quelque 
taille qu’elles soient, n’a pas de sens. De 
plus, les anges apparus jadis aux hommes 
ne sont jamais décrits comme portant des 
ailes, excepté les visions des créatures 
célestes, connues comme chérubin et 
séraphin, ainsi que les exemplaires déco-
ratifs dans le temple et sur le couvercle 
du propitiatoire.

De l’avis de bien des défenseurs du 
livre, toute objection pâlit face aux 
connaissances surnaturelles relayées 
par Colton – des faits qu’humainement 
parlant, il n’était pas en mesure de 
connaître. Il dit par exemple avoir ren-
contré son autre sœur au ciel. Quand 
sa mère lui dit que Cassie est sa seule 
et unique sœur, il lui fait cette réponse 
surprenante: «Non … j’ai deux sœurs. 
Un bébé est mort dans ton ventre, n’est-

ce pas?» (p. 94). Ses parents n’avaient 
jamais parlé à Colton de cet «épisode 
douloureux» qu’avait été la fausse 
couche et eux-mêmes n’avaient jamais eu 
connaissance du sexe du fœtus. Colton 
ajoute encore: «Dans le ciel, cette petite 
fille est venue vers moi et n’a pas arrêté 
de m’embrasser … Elle a dit qu’il lui 
tardait de vous voir arriver au ciel, toi et 
daddy,» (p. 96). Cette révélation finit par 
convaincre les parents que leur fils avait 
réellement fait un voyage au ciel: «Nous 
avions tellement souhaité croire que 
notre enfant non né avait été reçu au ciel. 
Certes, la Bible garde en grande partie 
le silence à ce sujet, mais nous l’avions 
supposé par la foi. Et là, nous en avions 
un témoin oculaire: une fille que nous 
n’avons jamais rencontrée nous attend 
avec impatience dans l’éternité» (p. 97).

Colton a-t-il été réellement témoin 
oculaire au ciel de tout ce qu’il décrit? 
Certains points sont vraiment très forts, 
nonobstant le fait que tout cela n’est pas 
conforme à la Bible. Cela fait soi-disant 
découvrir ce qui se passe au ciel comme 
cette fille qui meurt à l’état de fœtus, 
qui grandit au ciel pour devenir une 
petite fille et qui attend impatiemment 
l’arrivée de ses parents. Et qu’en serait-il 
si l’un des parents refusait l’Evangile? 
Y aurait-il déception à la place d’une 
parfaite félicité?

Pensez à ce que dit le père de Colton, 
à savoir que «la Bible garde en grande 
partie le silence à propos d’une certaine 
question». Elle garde aussi un silence 
absolu au sujet d’autres détails particu-
liers révélés par Colton. Cela nous amène 
à poser la question pourquoi Dieu aurait 
omis de mentionner dans Sa Parole 
infaillible ce qui est précieux à notre 
connaissance, et ce d’autant plus que 
la Parole nous a été transmise par Ses 
prophètes «poussés par le Saint-Esprit» 
(2 Pi. 1,21) – et pourquoi Il allait nous le 
révéler plus tard par l’intermédiaire d’un 
petit garçon (ou bien d’autres personnes 
qui affirment des choses similaires). 
Nous lisons sur la couverture arrière du 
livre: «Heaven Is for Real changera pour 
toujours votre perception de l’éternité en 
vous offrant la chance de voir et de croire 
comme un enfant.»

 Les expériences (proches 
de la mort) décrites 
sont variées et diverses, 
relatant par exemple un 
voyage de la personne à 
travers un tunnel noir au 
bout duquel elle pénètre 
dans une lumière blanche 
aveuglante.
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périscope

La Bible est pour Dieu le moyen de 
communication précis, absolu et éternel 
pour s’adresser à l’homme (Luc 21,33; 
Héb. 4,12). Car ce n’est pas par une 
volonté d’homme ou son intelligence 
qu’elle a été écrite ou laissée à la libre 
disposition de l’homme (2 Pi. 1,20). 
Paul écrit ceci: «C’est pourquoi nous 
rendons continuellement grâces à Dieu 
de ce qu’en recevant la Parole de Dieu, 
que nous vous avons fait entendre, vous 
l’avez reçue, non comme la parole des 
hommes, mais, ainsi qu’elle l’est vérita-
blement, comme la parole de Dieu qui 
agit en vous qui croyez» (1 Thess. 2,13). 
Notre foi peut être celle d’un enfant, mais 
c’est une foi qui se fonde sur la Parole de 
Dieu et non sur un prétendu «témoignage 
oculaire» d’une personne humaine, 
qu’elle soit enfant ou adulte. Pierre fut 
le témoin d’un événement incroyable. Il 
vit Jésus transfiguré sous ses yeux et il 
entendit la voix de Dieu. Nous pouvons 
avoir l’assurance que l’expérience per-
sonnelle de Pierre était véritable, parce 
qu’elle est rapportée dans l’Ecriture. Il 
nous dit néanmoins que son expérience 
personnelle (ou celle d’un autre) n’est pas 
aussi fiable que la Parole de Dieu: «Et 
nous tenons pour d’autant plus certaine la 
parole prophétique, à laquelle vous faites 
bien de prêter attention …» (2 Pi. 1,19).

A l’époque de l’expérience de Colton, 
et au cours des années qui suivirent, 
le père de l’enfant attachait beaucoup 
d’importance à ce que l’enfant lui décrive 
Jésus. Il écrit qu’il s’y est engagé à fond, 
en tant que pasteur, et qu’il «passait 
beaucoup de temps dans les hôpitaux, 

librairies chrétiennes et dans d’autres 
églises – des lieux où abondaient les 
dessins et peintures représentant le 
Christ … Chaque fois que nous trouvions 
un tableau de Jésus, nous demandions 
à Colton: ‹Et celui-ci? Il ressemble à Jé-
sus?›» (p. 93). Mais Colton réfutait toutes 
ces représentations comme fausses. En-
fin, presque environ trois ans après son 
opération, on lui montra un portrait de 
Jésus, réalisé par une jeune fille prénom-
mée Akiane, qui affirmait aussi avoir été 
au ciel, la première fois à l’âge de quatre 
ans. Et Colton de s’exclamer: «Papa, Il 
est bien comme ça.» Cette confirmation 
finit par convaincre son père: «Sachant 
combien de tableaux Colton avait rejetés, 
Sonia [sa maman] et moi-même avons 
eu le sentiment d’avoir vu le visage de 
Jésus dans le portrait fait par Akiane - ou 
du moins, une ressemblance époustou-
flante» (p. 145).

En Exode se trouve une déclaration 
majeure à l’adresse de quiconque essaie 
de faire une image de Dieu (Ex. 20,4-5). 
Cela s’applique également aux représen-
tations de Jésus, qu’il s’agisse de sculp-
tures ou de célèbres peintures religieuses 
ou d’images à l’écran. Un des nombreux 
problèmes liés à ces représentations est 
qu’elles conduisent immanquablement à 
l’idolâtrie et ensuite à des superstitions 
et à l’occultisme. Le second problème est 
qu’elles sont toutes des faux, puisqu’elles 
n’ont aucun fondement dans l’Ecriture – 
hormis le fait qu’elles sont toutes desti-
nées à être condamnées. Jésus n’a donc 
certainement pas encouragé une petite 
fille à dessiner Son portrait.

Tous ceux qui croient que Jésus y a 
encouragé Akiane (parce que, par le biais 
de ses dons artistiques et son témoignage, 
elle pouvait attirer l’attention des gens 
sur Jésus), doivent placer en face de 
l’Ecriture ce que, âgée de 16 ans, elle 
dit à propos de Jésus: «Jésus nous a dit: 
‹Je suis le chemin, la vérité et la lumière. 
Nul ne vient à mon père que par moi.› Je 
pense qu’il nous invitait à avoir part à la 

divinité. Chacun de nous est en quelque 
sorte un [sic] sentier original vers le che-
min de la vérité et de la lumière et, sans 
notre amour individuel et nos efforts, 
nous ne pourrons jamais comprendre 
ni atteindre Dieu.» Cette interprétation 
refuse Jésus comme le seul chemin par 
lequel l’humanité puisse être réconciliée 
avec Dieu. Elle s’oppose à ce que Jésus 
enseigna, et elle favorise la promesse 
de divinité faite par Satan à Eve (Gen. 
3,5). Les tableaux et les paroles d’Akiane 
reflètent manifestement un «autre Jésus».

Ce qui pose une énigme à beaucoup 
de personnes, c’est la question de savoir 
comment Colton, âgé de trois ans au 
moment de son expérience, pouvait 
accéder à des informations qui, pour la 
plupart, lui étaient complètement incon-
nues, vu son jeune âge. Ses parents ne 
le savent pas, mais ils croient que leur 
fils a reçu ce voyage au ciel en cadeau 
de la part de Dieu. Leur «croyance» ne 
trouve cependant aucun fondement dans 
l’Ecriture, en dépit du fait qu’ils sont 
sincères et non prévenus à l’égard de 
leur petit garçon. Comment était-il donc 
en mesure de décrire ce qu’il faisait, 
si ses connaissances ne lui ont pas été 
données directement lors de son séjour 
au ciel? Personne ne peut le dire avec 
certitude – même pas le petit Colton. Il 
s’est trouvé dans une salle d’opération, 
entouré du personnel médical et dans un 
état de conscience modifié provoqué par 
l’anesthésie.

Ce que nous savons au sujet de ces 
types de conditions de conscience 
induites par des drogues (y compris les 
états de rêve, de méditation et une imagi-
nation exacerbée), c’est qu’une multitude 
de personnes a fait état d’expériences 
qui semblent confirmer ces événements 
cliniques ou proches de la mort jusqu’à 
des voyages dans des vies antérieures ou 
des enlèvements dans des OVNIs. Elles 
aussi révèlent des informations pour 
lesquelles elles ne disposaient d’aucune 
base cognitive avant leurs expériences. 

 La deuxième résurrection des corps physiques transformés 
des croyants n’ayant pas eu lieu jusqu’à présent, la forme 
que revêtent actuellement les corps au ciel ne peut pas 
se parer d’attributs physiques. C’est pourquoi la présence 
d’ailes, de quelque taille qu’elles soient, n’a pas de sens.
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Flash

Hollywood a adapté  
au cinéma «Le ciel,  
ça existe pour de vrai»
Randall Wallace, scénariste de Braveheart, metteur en scène de L’homme au 
masque de fer, affirme croire en Jésus-Christ. Il vient de sortir l’adaptation cinéma-
tographique du bestseller Le ciel, ça existe pour de vrai, basé sur des faits réels, 
avec la star hollywoodienne Greg Kinnear incarnant le père d’abord sceptique, 
ensuite convaincu, d’un garçonnet de cinq ans qui prétend avoir visité le ciel. Le 
film est sorti dans les cinémas américains début avril et y est disponible en DVD 
depuis fin juillet. Pour les pays germanophones, aucune date de sortie n’est encore 
programmée, mais on pourra sans doute acquérir bientôt le DVD qui fera probable-
ment le tour des églises. Lisez en page 14 ce qu’il faut en penser. adm

une fillette de cinq ans 
devient un garçon 
une fillette (médicalement incon-

testable) insistait pour devenir 
un garçon; ses parents firent d'elle 
leur fils à l'âge de cinq ans. Le 
Daily News parle d'une «histoire 
émotionnelle» et applaudit à cette 
transformation transgénétique qua-
lifiée de «émouvante». Le professeur 
d'histoire des églises Carl Trueman, 
sur reformation21.org explique de 
manière amplement suffisante pour-
quoi il trouve absurde cette histoire 
de changement de sexe considérée 
comme émouvante: «Je me souviens 
fort bien qu'à l'âge de trois ans j'avais 
décidé de ne pas être un être humain, 
mais un singe – pour être précis, un 
simple ouistiti. Fidèle à mon iden-
tité je me mis à courir autour de la 
maison, poussais des cris de singe et 
grimpais sur les meubles. Je refusais 
de manger des Chicken Nuggets 
(croquettes au poulet), préférant des 
fruits et des noisettes. Malheureuse-
ment mes parents étaient des bigots 

réactionnaires. Au lieu de favoriser 
ma connaissance de moi-même en 
me conduisant au zoo ou dans la forêt 
équatoriale ou de me lâcher dans la 
jungle, je pense me rappeler combien 
ma mère me maltraitait physique-
ment et verbalement (en me donnant 
des gifles et en me disant de ne pas 
grimper sur tous ses beaux meubles). 
Je sais, je sais: cela donne des frissons 
dans le dos, quand on se représente 
le dommage psychologique qui m'a 
été causé en imposant (...) la signifi-
cation gréco-latine-européenne  de la 
‹nature humaine› à un simple ouistiti 
emprisonné dans un corps humain 
de trois ans. Mais il s'agissait alors 
de temps sombres marqués d'igno-
rance. Il est bien que maintenant 
nous vivons à une époque éclairée, 
n'est-ce pas?» adm

Il est possible qu’un état de conscience 
modifiée crée une condition spéciale où 
l’esprit est comme un écran vide, ouvert 
pour recevoir des choses de l’extérieur. 
Des esprits dont le but est de miner la 
Parole de Dieu et de tromper le monde 
pourraient avoir la capacité de program-
mer cet écran vide et ensuite utiliser de 
ce fait celui qui se trouve dans un tel état 
hautement réceptif (voyez aussi: Dave 
Hunt, Invasion occulte, p. 187-90). Mais, 
répétons-le, personne ne sait avec certi-
tude comment se passent de telles choses.

Le point critique pour notre discerne-
ment n’est pas de savoir «comment cela 
fonctionne», mais «ce qui est communi-
qué». Tout ce que peut faire le chrétien 
fondé sur la Bible, afin de déterminer la 
véracité de quelque chose, est de rester 
vigilant en «cherchant dans l’Ecriture», 
afin de voir si ce qui nous est présenté 
correspond au plein dessein de la Parole 
de Dieu (Ac. 17,11). Si nous n’agissons pas 
ainsi, que nous soyons jeunes ou matures 
dans la foi, nous serons aussi vulnérables 
et ouverts aux fausses doctrines que 
ceux qui ont été ouverts à des expé-
riences trompeuses directement par les 
circonstances spéciales dans lesquelles 
ils étaient placés. 

La vie en Christ d’un croyant se forme 
au travers de nombreuses expériences 
que le Seigneur permet pour notre 
croissance en Lui. Cela commence par 
notre foi en l’Evangile, augmentée de 
la saine doctrine. En demeurant dans 
l’enseignement du Christ, notre discerne-
ment grandira et nous préservera d’être 
«flottants et emportés à tout vent de doc-
trine» (Eph. 4,14). Prenons donc à cœur 
l’avertissement donné par l’apôtre Paul: 
«… j’ai posé le fondement comme un sage 
architecte; un autre bâtit dessus. Mais 
que chacun prenne garde à la manière 
dont il bâtit dessus.» (1 Cor. 3,10).

T.A. MCMAHON

paru d’abord sur http://www.thebereancall.org/
content/ist-heaven-real-echt; publié avec l’ai-
mable autorisation de l’éditeur du The Berean Call, 
traduit par Wolfgang Hemmerling. D’autres articles 
de The Berean Call traduits en allemand: http://
www.thebereancall.org/languages?language=90 
Cet article fut rédigé et traduit avant la parution 
du livre en allemand.
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Flash

Scandale: des 
écoles de Genève 
(Suisse) enseignent 
la doctrine de la 
création
Ce n'est naturellement pas un scan-
dale; mais c'est à peu près ainsi 
que réagit le Tagesanzeiger, quand 
il rapporta que deux écoles privées 
de Genève enseignaient le récit 
biblique de la création. «La doctrine 
contestée effraie des biologistes», 
est-il écrit sur tagesanzeiger.ch. 
Combien fortement déjà la doctrine 
de l'évolution est considérée dans 
notre société comme la seule religion 
hors de laquelle il n'est point de 
salut, la dernière phrase, absolument 
effrayante, de l'article le démontre: 
«Les autorités de Genève ont mainte-
nant ouvert une enquête sur les deux 
écoles concernées.» adm

Pourquoi il n’y a pas de crimes  
d’honneur en occident

voilà un fait qui déplaira aux historiens 
«éclairés», à nos amis les ardents défen-

seurs de la laïcité et compréhensifs à l’égard 
de l’islam ou encore à ceux qui entendent 
bannir le christianisme de l’Europe: des 
historiens ont trouvé pourquoi le meurtre 
d’honneur n’existe pas en Occident. La 
réponse devait être évidente : cela est dû 
au christianisme. Sur welt.de Berthold 
Seewald cite l’historien Bernhard Jussen de 
Francfort qui explique que, dans l’Europe 
latinisée, les structures familiales de type 
patriarcal avaient cédé la place en seule-
ment quelques générations à «une structure 
familiale bilatérale, qui prend en compte 
tant la famille maternelle que la famille 
paternelle». Le moteur en serait «le chris-
tianisme et la morale qui en découle: Que 
l’homme ne sépare pas ce que Dieu a joint, 
homme et femme étant ‹une seule chair›», 
comme le dit Seewald en concluant les pro-
pos de Jussen. Et d’en résumer ainsi l’idée 

centrale concernant le meurtre de jeunes 
filles: «Il est vrai qu’en Occident aussi, un 
enfant pouvait se faire tuer pour la seule rai-
son qu’il avait conclu une mésalliance. Ce 
n’est pas pour rien que l’histoire tragique de 
Roméo et Juliette entra dans la grande litté-
rature. Mais si tout au long du Moyen Âge, 
nous n’entendons pas parler de meurtre de 
jeunes filles, nous pouvons en déduire que 
cette culture attachait moins d’importance 
que d’autres à la descendance masculine 
ou féminine. Jussen avance de bons argu-
ments et explique ce fait par le caractère 
indissoluble du mariage et l’importance de 
la cellule familiale restreinte. Il en résulta 
une souplesse sociale qui allait devenir la 
caractéristique de la voie particulière dans 
laquelle l’Europe s’est engagée.» Il est donc 
évident que l’Europe est en train de creuser 
sa propre tombe en s’éloignant de plus en 
plus tant de la famille que du modèle «tra-
ditionnel chrétien». Maranatha! rem

La Bible, le coran  
et la terre plate

D ans le Coran, il est écrit à la sourate 
71,19: «Et Allah a fait, pour vous, de 

la terre un tapis étendu à plat.» D'autres 
versions du Coran remplacent le mot 
tapis par «surface plane» ou «plaine». 
Le Coran n'a vu le jour qu'au 7ème siècle 
après Christ. Par contre, la Bible dit de 
la terre qu'elle est ronde: «Il étend le 
septentrion sur le vide, il suspend la 
terre sur le néant» (Job 26,7). «Et sous 
sa conduite elles tournoient en tout 
sens pour accomplir leur oeuvre, tout 
ce qu'il leur commande sur la face du 
cercle de la terre» (Job 37,12; Dy). «Lui, 
qui est assis au-dessus du cercle de la 
terre, et ses habitants sont comme des 
sauterelles – qui étend les cieux comme 
une toile légère et qui les déploie comme 

une tente pour y habiter» (Es. 40,22; 
Dy). «Jouant sur le globe de sa terre, et 
trouvant mon bonheur parmi les fils de 
l'homme» (Prov. 8,31). N'oublions pas 
que Job a vécu environ 2000 ans avant 
Christ, Salomon environ 900 ans et Esaïe 
700 ans. D'où leur venait cette connais-
sance? En Proverbes 8 par exemple, 
Salomon décrit la sagesse de Dieu qui 
présidait à la création des cieux et de la 
terre. Tous ils détenaient certainement 
leur savoir d'un seul et même Esprit 
de Dieu; ils pouvaient ainsi écrire les 
mêmes choses alors que des siècles les 
séparaient. La Bible est un tout, parce 
que Dieu l'a inspirée. nol

un enfant sur 
dix est avorté 
en suisse.
une statistique glaçante que celle 

parue sur blog.tagesanzeiger.ch! 
Iwan Städler écrit: «En Suisse environ 
10% des grossesses se terminent par 
un avortement. Des femmes de moins 
de 20 ans avortent même une fois sur 
deux.» Encore un fruit d’une société 
sécularisée qui rejette le christia-
nisme. adm
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SÉrie

CoMMENT LE NouvEAu TESTAMENT uTILISE L’ANCIEN. 11e pARTIE

La confirmation des prophéties  
de l’ancien testament qui doivent  

encore se réaliser

A
plusieurs reprises le Seigneur Jésus a cité des 
textes de l’Ancien Testament qui prophétisaient 
des événements futurs, et Il confirmait que 
ces événements se produiraient effectivement. 

Cela vaut pour des faits comme la récompense des justes, 
l’abomination de la désolation, des signes cosmiques, la 
venue du Messie sur les nuées ou la domination du Mes-
sie sur la terre et la régence de Ses saints s’y rattachant. 
La façon dont le Nouveau Testament cite l’Ancien, nous 
pouvons l’appeler: «La confirmation des prophéties de 
l’Ancien Testament qui doivent encore se réaliser».

Cela se produit quand quelqu’un cite dans le Nouveau 
Testament un passage de l’Ancien, qui, de son point de 
vue, est encore considéré comme futur. Cette façon de 
faire est une confirmation de la forte continuité entre la 
signification de passages de l’AT concernant le temps de la 
fin et ce que ceux qui citent ont attendu dans le Nouveau 
Testament. En d’autres termes: ce que les prophètes de 
l’Ancien Testament annonçaient, les personnes du Nou-
veau Testament le considéraient comme quelque chose 
qui devait se réaliser ultérieurement, si l’accomplissement 
n’avait pas encore eu lieu. Quelques exemples:

Matthieu 13,41-43. Le Seigneur Jésus parle de la 
moisson du temps de la fin qui se fera au terme de cette 
ère. Quand Jésus Christ reviendra, Il jugera les impies et 
récompensera les justes qui, dans Son royaume, brille-
ront comme le soleil. Le Seigneur s’appuie ici sur Daniel 
12,3, un passage relatif aux choses qui auront lieu dans le 
contexte du futur jugement divin.

Matthieu 24,29. Le Seigneur Jésus s’appuie ici sur 
Esaîe 13,10 et 34,4. Ces deux passages parlent de signes 
cosmiques, se rattachant au jugement futur de Dieu frap-
pant les peuples de la terre. Le Seigneur montre que les 
événements de l’Ancien Testament sont toujours, de Sa 
perspective, encore à venir. 

Matthieu 24,30. Le Seigneur Jésus cite ici Daniel 7,13 
concernant le Fils de l’homme qui paraîtra sur les nuées 

du ciel devant l’Ancien des jours. Jésus rattache ce passage 
à Son retour sur la terre. 

Apocalypse 1,7. L’apôtre Jean cite Daniel 7,13 en rap-
port avec le retour sur les nuées et zacharie 12,10 concer-
nant Celui qu’ils ont percé et «se lamenteront quand ils 
Le verront». Les deux passages de l’Ancien Testament pris 
ensemble ont affaire avec le retour du Messie, le salut 
d’Israël et les lamentations à l’apparition du Messie. Il est 
significatif que Jean, l’écrivain de l’Apocalypse, considère 
ces affirmations de l’AT sur le temps de la fin, de sa pers-
pective, comme devant encore se réaliser. 

Apocalypse 2,26-27. Dans la lettre à l’église de Thya-
tire le Seigneur Jésus Christ promet aux vainqueurs qu’ils 
auront part à Sa future domination terrestre. Jésus cite 
le Psaume messianique 2,8-9 (et peut-être Esaïe 30,14), 
qui dit que le Roi de Dieu régnera sur les nations. Le 
Psaume 2 étale l’autorité du Roi, mais Jésus déclare que, 
quand Il régnera sur la terre, Il délèguera des positions 
gouvernementales aux Siens. L’autorité du Messie est 
étroitement liée au gouvernement de Ses saints (voir Dan. 
7,27). Quand le Seigneur Jésus exercera Son autorité sur la 
terre, Ses saints y participeront donc. 

Cette «catégorie» de l’application néotestamentaire de 
l’Ancien Testament –  confirmation d’une prophétie de 
l’Ancien Testament qui doit encore se réaliser – montre 
que les personnes du Nouveau Testament ont considéré 
des textes prophétiques de l’Ancien Testament non encore 
accomplis comme devant se réaliser dans des jours futurs. 
Ce fait devrait corriger toutes les affirmations selon les-
quelles le Nouveau Testament surpasse complètement 
toutes les prédictions vétérotestamentaires sur le temps de 
la fin.  DR. MICHAEL VLACH

D’abord paru sur theologicalstudies.org; «NT Use of OT Part 10: 
Affirmation of an Old Testament Prophetic Text Whose Fulfillment Is Still 
Future».
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J e m’appelle M.*, j’ai 32 ans, j’ai 
grandi dans une famille islamique 
pieuse. Je me souviens qu’à l’âge de 

sept ans, j’ai participé pour la première 
fois avec ma famille au Ramadan. Après 
cela j’allais régulièrement avec mon père 
à la mosquée. Un jour, quand mon papa 
revint de La Mecque, ce fut la grande 
fête à la maison. Depuis lors, il porta le 
titre Al Hajh. Les prières, cinq fois par 
jour, étaient pour moi de la routine, un 
exercice sportif sans signification spiri-
tuelle. A l’âge de 20 ans je fus introduit 

par mon meilleur ami dans le Hezbollah 
(Parti de Dieu). Environ neuf mois plus 
tard j’étais un des hommes de confiance 
du mouvement et fus envoyé à Beyrouth 
(Liban), aux frais du parti, pour recevoir 
pendant trois ans une formation dans un 
camp d’entraînement. La famille ignorait 
tout de la chose, mais mes parents étaient 
surtout opposés à l’interruption de mes 
études. Au terme des trois ans je revins 
à la maison, le coeur plein d’amertume. 
Mes yeux voyaient tout politiquement; je 
n’avais confiance en personne. Pendant 
ce temps le parti m’envoyait très sou-
vent dans d’autres pays arabes. Comme 
j’étais le fils d’un Hajh, personne ne 
pensait que j’y commettrais bien des 
choses criminelles. A 25 ans j’épousai 
une jeune femme de bonne éducation. 
Je lui ordonnai de porter un voile et de 
ne saluer aucun homme par une poignée 
de main, excepté mon père. Le Hezbollah 

me donna deux passeports différents 
avec des noms et des dates de naissance 
différents dont je me servais beaucoup. 
Souvent je rêvais que j’allais être arrêté. 

En 2007 je fus effectivement arrêté lors 
d’un grave méfait. J’essayai d’obtenir l’aide 
du parti, mais personne ne se soucia de 
moi. Non seulement cela, beaucoup me 
renièrent. Grâce à des pots-de-vin je pus 
rentrer à la maison auprès de ma femme 
en état de grossesse avancée. Mais la mau-
vaise nouvelle que j’avais été emprisonné 
et appartenais au Hezbollah était parvenue 

jusque chez nous. La police secrète avait 
déjà emmené mon père deux fois. Il fallait 
que je quitte mon pays avec mon épouse 
aussi vite que possible. Je téléphonai à 
mon chef de parti pour lui dire qu’il devait 
m’aider, sinon je serais contraint de livrer 
tous les renseignements internes du Hez-
bollah. Neuf jours plus tard je reçus un 
passeport avec mon vrai nom et de l’argent 
pour obtenir un semblable document pour 
ma femme. Avec l’aide d’un diplomate 
nous avons reçu un visa de visite pour 
l’Allemagne. Mon chef de parti espérait 
que je créerais une nouvelle cellule du 
Hezhollah en Allemagne.

Durant mon attente à l’aéroport, j’étais 
assis à côté d’un Egyptien qui travaillait 
comme pasteur dans ma patrie. Il était très 
aimable – différent de ce que le Hezbollah 
m’avait dit au sujet des chrétiens. Quand il 
apprit que nous voulions aller à Francfort, 
il me donna le numéro de téléphone d’un 

pasteur arabe qu’il connaissait en Alle-
magne. Notre conversation apaisa notre 
attente, tout angoissés que nous étions de 
voir surgir la police secrète à tout moment. 

A Francfort je réfléchis sérieusement à 
cette question: former ou pas ce numéro 
de téléphone. Au Hezbollah j’avais appris à 
ne faire confiance à personne. Je n’appelai 
donc pas.Vint alors la naissance de notre 
bébé; nous avions besoin d’aide. Nous 
n’avions pas de véritable appartement, 
pas d’assurance maladie, mais le plus 
grand problème était la langue. En outre, 
cet hiver-là était très rude. J’interdis à ma 
femme de saluer les voisins, car ils pour-
raient découvrir qui j’étais réellement. 
Je craignais aussi que quelqu’un puisse 
connaître l’arabe et me démasquer. Nous 
devions trouver une personne à qui pou-
voir faire confiance. Je me rendis dans 
une mosquée chiite, pensant que là je 
serais comme chez moi. Mais l’imam et 
les hommes de prière étaient très froids.

Mon épouse m’encouragea à quand 
même téléphoner à ce pasteur. Parce 
qu’elle pleurait beaucoup et que je n’avais 
plus que quelques dollars, je l’appelai fina-
lement à 23 heures. Mes larmes se mirent 
à couler, quand le pasteur me répondit au 
téléphone en arabe. Il écouta patiemment. 
Le lendemain à 8 heures il m’appela et 
demanda s’il pouvait nous rendre visite. 
A 10 heures il était à ma porte tenant 
deux sacs en plastique; l’un était rempli de 
bons vêtements pour bébé, déjà utilisés, et 
l’autre contenait des victuailles. Ma femme 
se réjouit de voir ces vêtements, mais je 
ne voulais pas manger cette nourriture, 
car elle venait d’un païen. Je considérai 
d’un oeil critique notre bienfaiteur pour 
savoir si, peut-être, il voulait nous gagner 
à sa foi ou à son parti. Mais il ne parla pas 
de religion, demandant seulement de quoi 
nous aurions besoin. Il pouvait nous faire 
avoir un appartement de deux pièces chez 
une famille chrétienne allemande, et il 
nous apporta des meubles d’occasion bien 
entretenus. Comme la fierté est inscrite 
dans notre culture arabe islamique, je lui 
dis que je paierais tout plus tard. Il répon-
dit que lui non plus n’avait rien payé, car il 
avait obtenu une importante aide de Dieu. 
C’était la première fois que le pasteur me 
disait quelque chose de spirituel. Je lui 

ANCIEN MEMBRE du HEzBoLLAH:

Du dieu de la violence 
au Dieu d’amour

«Un jour, quand mon papa 
revint de La Mecque, ce fut la 
grande fête à la maison. Depuis 
lors, il porta le titre Al Hajh.»
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demandai alors directement à quel Dieu 
il pensait. Sa réponse: «Au Dieu d’amour.» 
Ce fut tout.

Un jour une dispute surgit entre ma 
femme et moi, car elle se sentait prison-
nière. J’appelai le pasteur et lui demandai 
une visite urgente. L’après-midi du jour 

suivant il vint avec un bouquet de fleurs 
et un CD de musique arabe. Ce soir-là 
nous comprîmes ce qu’il entendait par 
«Dieu d’amour». Il parla de pardon. Mon 
épouse pleura beaucoup. Je ne voulais pas 
montrer mes sentiments, mais quand il 
partit au bout de deux heures, mes larmes 
se mirent à couler.

Peu de temps avant l’échéance de notre 
visa, le pasteur nous aida à introduire une 
demande d’asile. Parce que mon épouse 
avait besoin d’aide médicale, il nous 
envoya une femme qui vint la chercher 
avec son auto. Quand mon épouse rentra 
à la maison, elle raconta que le pasteur 
s’occupait d’un groupe arabe composé de 
gens de différentes cultures. Ils chantaient 
et mangeaient ensemble. Elle avait noté 
l’adresse de la communauté et demanda 
pourquoi nous ne nous joindrions pas à 
eux. Je lui déclarai que tout d’abord je vou-
lais me rendre compte personnellement. 
J’y allai donc seul deux fois et en eus une 
très bonne impression. Je me renseignai 
auprès du pasteur au sujet des moyens de 
transport pour ma famille pour pouvoir 
assister aux réunions. 

Le pasteur vint alors personnellement 
pour nous conduire à la réunion, mais 
un peu plus tôt que nécessaire. Il apporta 
aussi de la nourriture, que nous man-
geâmes à la maison (c’était la première 
fois de ma vie que je m’asseyais et man-
geais avec un chrétien). Avant le repas il 
demanda poliment s’il pouvait remercier 
le Dieu d’amour pour cette nourriture. 
Sur le chemin de l’assemblée il nous dit 
que nous devions nous sentir libres, soit 
d’entrer à la salle de réunion, soit de rester 

à la cafétéria. Il y aurait là un haut-parleur 
qui nous permettrait d’entendre la Parole 
du Dieu d’amour. Nous l’avons cependant 
accompagné à la réunion. Chaque fois que 
le pasteur, dans sa prédication, employait 
les mots «péché» et «le sang de Jésus», 
les larmes me venaient aux yeux. Rien 

de semblable ne m’était jamais arrivé 
dans ma vie de membre du Hezbollah. Là 
nous ne pouvions pas montrer nos senti-
ments. Mais en raison du sang de Jésus 
ma fierté et ma dureté s’écroulèrent. Lors 
du repas dans l’assemblée, ma femme et 
moi dûmes constater l’amour des uns pour 
les autres. Nul n’avait peur et ne cachait 
rien. Ils étaient détendus et heureux. A ce 
moment je souhaitai avoir une telle vie. 
Sur le chemin du retour avec le pasteur, 
je lui posai de nombreuses questions. Je 
voulais savoir pourquoi Dieu ou Jésus avait 
donné Son sang pour des gens indignes. 
Il répondit simplement: «C’est le sens du 
mot ‹grâce›.»

Cette nuit-là nous n’avons pas pu dor-
mir. Nous avions des sentiments mélan-
gés. Nous nous sentions comme ceux qui 
ont trouvé un grand trésor, mais en étaient 
encore fort éloignés.

Grâce au pasteur nous avons pu ache-
ter un ordinateur portable d’occasion et 
faire installer le téléphone et Internet. 
La première chose que je cherchai sur 
Internet fut la Bible. Je n’avais pas voulu 
en demander une au pasteur, alors que 
j’en avais vu plusieurs exemplaires dans 
son auto. Toujours la fameuse fierté! 
Plusieurs nuits je lus online dans le Nou-
veau Testament et cherchai les passages 
bibliques qui avaient été présentés lors de 
la prédication. Comme ma femme avait 
une meilleure formation que moi, elle 
put me fournir davantage d’explications, 
particulièrement sur certains mots en 
arabe classique. Avant la visite suivante 
du pasteur je demandai à mon épouse 
de lui poser les nombreuses questions 

qui m’étaient venues à l’esprit. Il nous 
proposa une Bible où nous pourrions 
trouver ces réponses. J’acceptai avec une 
certaine retenue. Notre nouvel ami se 
montra très patient avec nous: en effet, 
de 16.00 à 23.00 heures,c’était question 
sur question. A la fin de la visite je sentis 
comme un séisme dans mon coeur, séisme 
qui brisa toute ma fierté, mes mensonges, 
mon entêtement. Je demandai l’interces-
sion du pasteur. Cette nuit-là ma femme 
et moi avons remis notre vie au Dieu 
d’amour. Après neuf mois de très sérieuses 
études bibliques et de visites régulières à 
l’assemblée, nous avons entendu parler du 
baptême et nous nous sommes informés à 
ce sujet. Le pasteur nous apporta un cours 
en arabe sur le baptême et il nous rendit 
visite toutes les deux semaines pour la pré-
paration à ce baptême. A notre demande 
et conformément à notre foi au Seigneur 
Jésus, il nous baptisa. Nous lui avons aussi 
demandé de nous marier, car, comme 
nous nous étions unis comme musulmans, 
l’amour de Dieu n’était pas dans notre vie. 

Après le baptême il fit aussi une prière de 
bénédiction pour notre mariage.

Entre-temps nous avons eu notre 
deuxième enfant et sommes devenus 
membres d’une assemblée. J’espère que 
quiconque lira mon histoire priera pour 
nous, également pour notre pasteur et 
pour cet autre pasteur qui nous parla à 
l’aéroport, et pour tout un chacun qui 
accomplit un tel service. n

 

Raconté par Elia Morise. 
* Le vrai nom n’a pas été mentionné pour raisons 
de sécurité.

«Mon chef de parti espérait que 
je créerais une nouvelle cellule 
du Hezhollah en Allemagne.»

«Nous lui avons aussi demandé 
de nous marier, car, comme 
nous nous étions unis comme 
musulmans, l’amour de Dieu 
n’était pas dans notre vie.»
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iNitiaLes Des auteurs De cette éDitioN 
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Minuit); nol = Norbert Lieth; rem = René Malgo

Nous attirons ici spécialement votre 
attention sur certains besoins actuels 
de notre oeuvre. Nous vous sommes très 
reconnaissants de bien vouloir prier pour 
ces différents sujets et d’y joindre votre 
amen.

 Le travail en langue arabe.  Nous prions 
pour les multiples services de notre 
collaborateur égyptien Elia Morise dans 
les différents pays islamiques et arabes. 
Ainsi il a porté, il y a quelque temps, 
environ 800 paires de chaussures au 
Soudan. En outre, nous sommes inter-
venus pour le paiement d’un ascenseur 
dans une communauté chrétienne en 
Egypte, car le local de leurs réunions se 
trouve à un étage supérieur et les gens 
âgés peuvent à peine grimper les esca-
liers. Un nouvel exemple de la puissance 
de l’Evangile et de l’amour de Dieu 
également dans le monde arabe, nous 
le trouvons dans l’histoire d’un ancien 
terroriste du Hezbollah (voir page 20).

 séminaires.  Il y a quelque temps, Elia 
a dirigé un séminaire pour des couples 
qui avaient des problèmes à cause de 
leurs différentes cultures (islamique, 
allemande, etc.). Et depuis le 20 juillet 
il a en charge un séminaire évangélique 
pour des chrétiens de langue arabe 
(entre autres d’Egypte), qui dure jusqu’au 
5 août. Nos prières l’accompagnent.

 voyages en israël  2014/2015: Le voyage 
brésilien en Israël de cette année a été 
un succès (voir la prochaine édition 
de l’Appel de Minuit); celui de l’an 
prochain est déjà en préparation. Il 
devrait suivre les traces de l’apôtre Paul: 
Turquie, Grèce et Israël. Les voyages 
de langue allemande en Israël sont déjà 
aussi en projet. Le sujet de nos prières: 
l’année prochaine encore, enthousias-
mer des gens pour Israël et leur offrir 
des vacances bénies. 

 Publicité.  Lors d’une de nos dernières 
séances de la rédaction nous avons 
décidé de faire également de la publicité 
dans les médias séculiers sur le livre 55 
Antworten auf Fragen zum Leben nach 

dem Tod (55 réponses à des questions 
sur la vie après la mort).C’est un grand 
projet financier, mais nous espérons 
ainsi sensibiliser beaucoup de non-chré-
tiens. Priez instamment pour cela. 

 Mur effondré.  A Montevideo une grande 
partie du mur mitoyen vieux de plus de 
cent ans s’est effondrée entre notre ter-
rain et celui du séminaire catholique. Le 
coût de la réparation absolument néces-
saire: 12.000 $ US, dont nous devons 
payer la moitié. Ce montant est financé 
par notre assemblée de la salle de Sion 
à Dübendorf (Suisse). Nous prions pour 
que cela soit un témoignage pour nos 
voisins catholiques en Uruguay. 

 Bolivie.  Nous sommes à la recherche 
d’une nouvelle maison de réunions pour 
nos rencontres à El Carmen. En outre, il 
nous tient à coeur de trouver un succes-
seur adéquat pour occuper le poste de 
pasteur de notre assemblée. Nous prions 
régulièrement pour les huit groupes 
d’enfants de l’internat, pour toutes les 
assistantes, l’enseignement biblique, les 
rencontres évangéliques à Riberalta et 
les réunions pour enfants.

 centre pour les seniors.  Un grand far-
deau intérieur: le travail auprès des 
personnes âgées de notre centre Sion 
pour seniors à Dübendorf (Suisse). Nous 
souhaitons prendre soin de ces gens, 
aux plans physique et spirituel, jusqu’à 
leur mort et rendre le soir de leur vie 
aussi agréable que possible. Mais il 
est très difficile de trouver du person-
nel soignant. Pour cette raison nous 
sommes continuellement à la recherche 
d’infirmiers compétents (également en 
Allemagne).

 conseil d’administration.  Nos frères à 
la direction de l’oeuvre missionnaire 
doivent prendre bien des décisions, qu’il 
s’agisse de l’infrastructure, de l’offre des 
éditions, des conférences, du service des 
prédications ou de diverses questions 
d’organisation. Concernant l’oeuvre et 
le travail ils s’orientent régulièrement 
sur la prière de 1 Chroniques 4,10. Que 
Dieu étende leurs limites!
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Samuel Rindlisbacher 
vous présentera un message biblique

Date: Dimanche 17.08.2014, Heure: 16h00
Lieu: ates Hotel Kehl, Tagungsraum «Strassburg»,  

Strassburgerstr. 18, DE 77694 Kehl am Rhein 

Uniquement en allemand – pas de traduction

Bienvenue!
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Un sujet épineux – le don d’organes
Même après notre mort nous pouvons encore réaliser de 
bonnes choses en faisant le don de nos organes pour que 
d’autres gens puissent continuer à vivre. Tel est du moins 
le point de vue de nombreux médecins et défenseurs de 
l’éthique.
La plupart des gens qui refusent de donner leurs organes 
craignent que ceux-ci puissent leur être enlevés déjà 
avant leur mort constatée. Cette peur n’est pas injustifiée.
Une prise de position bibliquement fondée concernant le 
don d’organes.

Brochure, 16 pages 
no de commande 190011 
CHF 1.50, EUR 1.00

Aides bibliques  
pour la vie

THOMAS LIETH

Ce qui compte vraiment
Qu’est-ce qui compte vraiment dans notre existence? 
Quelles sont les valeurs véritables dont nous devrions 
faire une priorité dans notre vie et pour lesquelles il vaut 
réellement la peine de s’engager? Lisez cet opuscule! 
Vous y trouverez des réponses valables à vos questions 
existentielles. Thomas Lieth explique, à la lumière d’évé-
nements bibliques, quelle motivation essentielle devrait 
présider aux choix décisifs de notre vie.

Brochure, 44 pages 
No de commande 190005 
CHF 3.00, EUR 2.00

Aides bibliques  
pour la vie

WIM MALGO

Réponses bibliques à 350 questions
Ce livre offre une aide biblique dans les domaines les plus 
variés. L’auteur répond à de multiples questions que nous 
pouvons nous poser, avec le désir sincère de nous aider 
efficacement.

Livre relié, 424 pages 
No de comm. 190280 
CHF 20.00, EUR 14.00

Aides bibliques  
pour la vie

WIM MALGO

Joseph–Jésus
Jésus Lui-même a déclaré que les écrits de l’Ancien Testa-
ment rendaient témoignage de Lui (Jean 5,39). Il se réfé-
rait tout d’abord aux prophéties concrètes concernant Sa 
naissance, Sa vie, Sa mort, Sa résurrection et Son retour 
en puissance et en gloire. Wim Malgo excelle dans l’art de 
mettre en lumière les nombreux aspects prophétiques de 
la vie de Joseph. Il le fait d’une manière telle que la signi-
fication profonde de la vie de Jésus-Christ brille merveil-
leusement: Jésus n’est pas seulement Sauveur et Sei-
gneur, Il est également le meilleur exemple qui devrait ins-
pirer le comportement de tout croyant.

Livre relié, 235 pages  
No de commande 190004  
CHF 10.00, EUR 7.00

Aides bibliques  
pour la vie

WIM MALGO

Les sept signes caractéristiques  
de la nouvelle naissance
Il y a chrétiens et chrétiens, les vrais chrétiens et les chré-
tiens de nom. Qui est dans le vrai et sera sauvé? Comment 
avoir la certitude d’entrer un jour dans le ciel? Sur base de 
l’Ecriture sainte, l’auteur nous dit ce qui est, à ce sujet, de 
toute importance. Il a relevé sept caractéristiques par les-
quelles vous pouvez voir vous-même si vous êtes un enfant 
de Dieu né de nouveau.

Brochure, 28 pages 
No de comm. 190420 
CHF 1.50, EUR 1.00
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pour la vie

PLUSIEURS AUTEURS

Qui peut me secourir?
Des problèmes et des peines – qui n’en connaît pas? Etes-
vous tourmenté par une faute commise ou souffrez-vous 
de la solitude? La question se pose: Qui peut encore vous 
aider? Ce devrait être quelqu’un qui vous connaît à fond 
et qui, en plus, vous veut du bien. Aspirez-vous à rencon-
trer ce «Quelqu’un»? Vous trouverez la réponse dans ce 
livre!

Livre de poche, 140 pages 
No de commande 190002 
CHF 7.00, EUR 5.00

Aides bibliques  
pour la vie

NORBERT LIETH

Philemon – Ce que l’amour rend 
possible
L’épître à Philémon est la plus personnelle de toutes 
celles que Paul a écrites. Elle a même été comparée au 
livre de Ruth. La Bible Scofield lui donne ce titre: «Un 
exemple d’amour».

Livre de poche, 56 pages  
No de comm. 190670  
CHF 3.00, EUR 2.00

Commandez ici:

adm@mnr.ch


